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колхозникам бригад и звеньев 
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продукции, полученной ими 
установленного плана.

О Международном коммунистическом 
женском дне—8 Марта

Постановление ЦК В КП (б)

С БОЛЬШЕВИСТСКОЙ ЭНЕРГИЕЙ ПРЕТВОРИМ
8 ЖИЗНЬ РЕШЕНИЯ XVIII ПАРТКОНФЕРЕНЦИИ!

Происходящие в настоящее время 
по всей стране собрания партийного 
актива обсуждают' решения XVIII 
Всесоюзной конференции ВЬ’П(б), на
мечают пути к быстрейшему их 
выполнению. С большим под’емом 
прошли собрания актива Москов
ской и Ленинградской партор
ганизаций. Состоялись собрания В 
Днепропетровске, Ворошиловграде, 
Харькове, Алма-Ате, Запорожье, Одес
се и других городах; В ближайшие 
да собрания партийного актива 
пройдут и в других городских пар
тийных организациях. Повсеместно 
решения конференции встречают 
единодушное одобрение. Собрания 
актива демонстрируют единство в 
сплоченность партийных радов, го
рячее стремление наших кадров са
моотверженно бороться за быстрейшее 
осуществление решений партконфе
ренций, за выполнение и перевы
полнение народнохозяйственного пла
на 1941 года-

Воспитанный партией Ленина —• 
Сталина, многочисленный партийный 
актив—это золотой фонд нашей 
партии. Он является проводником 
партийных решений в жизнь. От 
того, насколько глубоко партийный 
актив усвоит решения ХУШ конфе
ренции ВКП(б), зависит их успешное 
осуществление. «После того, как вы
работана правильная политическая 
линия, проверенная на практике, кад
ры партии становятся решающей си
лой партийного и государственного 
руководства»,—учит нас товарищ 
Сталин.

В докладах об итогах конференции 
и . выступлениях в прениях на собра
ниях актива приводятся мйогочислен- 
кые примеры:, показывающие исклю
чительную своевременность и важ
ность указания XVIII конференции 
ВЕП(б) о том, что необходимо «лик
видировать безучастное отношение 
парторганизаций к состоянию про
мышленности и транспорта и реши
тельно повернуть внимание партор
ганизаций в. сторону максимальной 
заботы о нуждах и интересах' про
мышленности и транспорта». Даже 

в таких передовых организациях на
шей партии, как Московская и Ле
нинградская, имеют место недостатки, 
отмеченные XVIII конференцией 
ВБП(б). В своих докладах на собра
ниях актива секретарь МБ и МГК 
ВБП(б) тов. Щербаков и секретарь 
Ленинградского горкома ВЕП(б) тов. 
Кузнецов назвали немало предприя
тий, которые плохо используют свои 
резервы, бесхозяйственно ведут дело, 
слабо работают над освоением по
вой техники, не выполняют произ
водственных заданий. Такое положе
ние—-прямой результат безучастного 
отношения парторганизаций к работе 
этих предприятий.

Острым оружием бол ьшевистской 
критики и самокритики собрания 
партийного актива вскрывают негод
ные методы руководства предприя
тиями ' промышленности и транспор
та. Оценивая работу - промышленности 
и транспорта «в общем и целом», 
многие парторганизации не замечает 
подчас, что за средними цифрами 
скрывается немало предприятий, ко
торые из года в год не выполняют 
плана. Требование XVIII конференции 
ВКП(б) о том, чтобы план выпол
нялся.
ценою штурмов 
мерно, изо дня 
месяц,—должно 
время привести 
одной: области, ни

осталось ни одного, отстающего 
приятия, .

Некоторые хозяйственные и 
тийные. руководители непрочь
хвастать успешным выполнением 
январской и февральской программы 
1941 года. Оцнако оснований для та
кого благодушия пет: установлено, 
что ряд наркоматов дал предприя
тиям на январь . заниженный план, 
оставив большую часть квартальной 
программы, на март. Такое планиро
вание неизбежно приводит к нерав
номерному‘выпуску продукции, к са
моуспокоенности в начале квартала и 
штурмовщине в конце его. Безуслов
ное выполнение программы I квар
тала всеми предприятиями промыш
ленности и транспорта—таким дол
жен быть большевистский ответ хо
зяйственных и партийных руководи 
тёлей на решения XVIII конференция 
ВКП(б)! Этого можно добиться при 
условии организованной, ритмичной 
работы предприятий по заранее раз
работанному графику выпуска про
дукции по каждому заводу, по каж
дому цеху, по каждой бригаде в от
дельности. Собрания партийного ак
тива требуют от хозяйственников и 
партийных организаций именно такой 
работы!

На собраниях партийного актива 
получает суровое осуждение прак
тика поверхностного руководства пар
тийных организаций предприятиями. 
Выступающие товарищи резко крити
куют тех партийных руководителей,

которые не вникают в существо ра
боты предприятий, не изучают их 
экономику, а сводят все свое руко
водство к верхоглядским обследова
ниям и прилягте малоконкретных и 
малополезных для заводов решений. 
В прошлом году; например, - работа 
металлургического .завода имени 
Орджоникидзе в Запорожье проворя 
лась 48 раз» но от всех этих обсле
дований было очень- мало толку. На 
собрании актива в Ленинграде' тов; 
Кузнецов подверг критике промыш
ленные отделы Ленинградского горко
ма партии, которые, оценивая работу 
рада предприятий „в 1940 -году, про», 
шли '.мимо вопросов .экономики. Про
мышленные отделы считали рад пред
приятий передовыми. При ближайшем 
же .ознакомлении с, экономическими 
результатамп их работы некоторые аз 
Них предсталм в ином свете. Эти при
меры говорят о настоятельной необхо
димости : для наших парторганизаций 
глубже унижать в технику, экэно- 
мику, финансы предприятий. Наго, 
чтобы наши- вада энергично взя
лись Sa повышение своей экономиче
ской и технической грамотности.

Собрания партийного актива в 
Ленинграде» Москве и других городах 
решительно осудили зазнайство и 
самоуспокоенность некоторых хозяй
ственных и партийных - руководите* 
лей, не уделяющих должного внима* 
имя освоению новой техники, потре
бовала беспощадной борьбы с хво
стистским, в корне оппортунистиче
ским отношением к. новой техрцкв. 
Медлительность и неповоротливость 
некоторых .хозяйственных руководи
телей порождают совершенно нетеф* 
пимо» явление, когда новые виды 
продукции осваиваются в производ
стве годами и в моменту выпуска 
оказываются уже устаревшими. За
дача парторганизаций состоит в том, 
чтобы полностью использовать огром
ные возможности социалистической 
системы хозяйства для быстрого ос
воения новой тюники, д ля . неуклон
ного продвижения всех наших пред
приятий по пути технического про
гресса. Следует отметить, что в ради 
партийных организаций этому важ
нейшему вопросу еще не уделяется 
должного внимании. Чем иначе мете
но. об’яснигь тот факт, что даже нА 
собраниях партийного актива голое 
новаторов техники звучит еще очень 
редко и неоеигительно?

Много внимания на собраниях уде
ляется выявлению огромных- прога- 
-водСТвенмых резервов, имеющихся 

метая- 
ЕарлА 

ВЫ.ЯВ* 
того*

Центральный Комитет- Всесоюзной 
коммунистической , партии (больше
виков) приветствует работниц, кол
хозниц и „всех трудящихся женщин 
Советского Союза в Международный 
коммунистический женский день.

Трудящиеся капиталистических 
стран встречают день 8 марта в об
становке расширяющейся, мировой 
империалистической войны, несущей 
для трудящихся неисчислимые стра
дания и бедствия, возрастающий 
гнет капиталистической эксплозта-
ЦИМ.
: Трудящиеся СССР встречают Меж
дународный коммунистический жен
ский день в условиях мирного тру
да, обеспеченного правильной виеш- 
ней политикой Советского государст
ва, в обстановке неуклонного под’е- 
ма народного хозяйства, роста куль
туры и материального благосостоя
ния трудящихся.

В Советском Союзе только в про
мышленности и на транспорте занято 
свыше пяти миллионов женщин. Во 
всех областях социалистического, 
строительстваг---в промышленности, 
на транспорте, в сельском хозяйстве» 
в науке и искусстве многие десятки 
и ертии тысяч' советских женщин 
показывают своей работой, высокие 
образцы социалистического труда..

В то время, как в капиталистиче
ских Странах все возрастает бесче
ловечная эксплоатация и бесправие 
Женщины, советский строй предоста
вляет женщине безграничные воз
можности для.' ее активной деятель
ности; творчества во всех областях 
общественной жизни. Советские жен-

■ щины успешно овладевают сложны
ми профессиями. Растет число жен
щин, работающих машинистами на 
железнодорожном транспорте, стале
варами в металлургии, машинистами 
Врубовых машин в угольной про
мышленности. Свыше 100 тысяч 
женщин управляют тракторами, ком
байнами и другими сложными сель
скохозяйственными машинами. Быст
ро растут многочисленные кадры 
женской советской интеллигенции. В 
социалистической промышленности 
работают свыше 170 тысяч женщин 
инженеров и техников, в школах
больше 650 тысяч учительниц, й политическую 
■Амбулаториях; больпицад и клиниках разъяснить' 
более 73 тысяч женщин-врачей,'• в значение 

учреЖде- СССР от капиталистического.
коренную противоположность 

I положением свободной, полн

жизни, 
положением трудящих* 
в капиталистических

профсоюзные в ком*

советской женщины, активной строп- 
тельнилы социалистической 
и угнетенным 
ся женщин 
странах.

Партийные,
сомольские организации обязаны еще 
более широко организовать подготов
ку женских квалифицированных кад
ров для промышленности, транспор
та и сельского хозяйства-, помочь 
женщинам овладеть сложными профес
сиями, постоянно повышать их про
изводственную квалификацию. Необ
ходимо смелее выдвигать передовых 
женщин и девушек на руководящие 
посты и должности в советских, хо
зяйственных и общественных орга
низациях, вовлекая лучших из 
беспартийных женщин в ряды боль
шевистской партии.

Партийные организации обязаны 
постоянно помнить, что одной из 
важнейших задач женщины является 
воспитание детей, нашего будущего 
поколения. Необходимо 
ту о женщине-матери, 
шать бытовые условия 
рокд развертывать 
учреждений, родильных 
давать вс» условия 
женщины-матери 
лой и комсомолом 
активное участие 
тей—будущих 
низма.

Партийные организации обязаны 
всемерно поддерживать движение 
женщин-общественниц, их само
деятельность и инициативу в борьбе 
за культуру на производстве, в ра* 
бочих общежитиях, в предприятиях 
общественного питания, госторговле, 
кооперации. Необходимо поддержать 
движение женщин .за развертывание 
сзиитарно -оборонной подготовки . и 
развитие физкультурной и спортив
ной работы.

ЦК ВКП(б) выражает твердую уве*. 
ревность в том, что трудящиеся жен
щины Советского Союза направят все 
свои творческие силы, всю энергию 
на претворение в жизнь народнохо
зяйственного плана 1941 года, на 
дальнейшее укрепление могущества 
социалистической родины, на повы
шение своего идейно-политического 
уровня, на борьбу за дальнейшее 
процветание Сбветского Союза.

cm, еще быстрее будут расти обще
ственное хозяйство колхозов, богат
ство нашей родины, зажиточность 
колхозников, материальный в куль
турный уровень жизни всего совет
ского народа.

Что дает новый порядок оплаты 
колхозникам можно наглядно видеть 
хотя бы 
прошлом 
рисихина
«Победитель» 
перов с гектара и дало 3.606 
зерна сверх установленного 
плана; Если бы постановление
полнительной мгаюге тругаг действо
вало в 1940 году, КОЛХОЗНИКИ' этого 
звена получили бы‘помимо оплата 
по трудодням свыше '900 пудов 
хлеба. Звено’' А. Н- Заякиной из ара- 
мильского колхоза «Ленинский за-: 
вег», собравшее по 603 центнера 
капусты и 400 центнеров моркови с 
гектара, получило бы свыше 400 
центнеров овощей, а' свинарка пе- 
троваменского колхоза «Уральский 
партизан» Г. В. Паньшина, выра
стившая-от семи свиноматок по 26.3 
деловых поросят, получила' бы за 
свою стахановскую работу 21 поро
сенка.

GHE СССР и ЦК ВКП(б) устано- 
вати среднюю по области урожай
ность, задания по продуктивности 
животноводства и обязали испожКом 
облсовета и обком ВЕП(б) в десяти
дневный срок установить Плановые 
задания для районов, а исполкомы 
райсоветов и райкомы ,ВКП(б) в де- 
сятацнсвный срок довести их до 
колхозов. План урожайности и про
дуктивности животноводства для 
бригад, звеньев, жйвогноводческ'их 
ферм разрабатывается- цравленпем и 
утверждается общим собранием кол
хоза.

Разработка плановых заданий, яв
ляющихся отправной точкой для ис
числения допблиигельной оплаты 
труда, имеет исключителвно© значе
ние. Надо провести эту. работу тща
тельно, не допуская никаких ошибок.

Постановление партии, и прави
тельства предусматривает1, что до
полнительная плата за перевыполне
ние планов урожайности. и продук
тивности животаоведства выдается 
лишь тем колхозникам,, которые за 
время с 15 апреля пр 1 /ноября про
работали в колхозе но менее 100,-а 
в колхозах пригородной эоны,и с по
севами льна и ^конопли-—не мерее 
120 рабочих дней.-, В животноводче
ских бригадах право на дополнитель
ную оплату имеют те колхозники, 
которые отработали - за год не . мень
ше 220 рабочих дней. Это, даст кол
хозам новое! могучее;/оружие укреп
ления трудовой'дисциплины. , 

/.Огромную роль>-свдрает также 
новый порядок, оплаты, 
бригадиров и других, 
колхозных . работников, 
прямую ..материальную 
нреть руководителей 
урожайности, в росте 
ходов,' в расширении
общественного хозяйства колхозов.

Колхозы нашей области., вступают 
сейчас, в новый более высокий класс 
работы. Это потребует от райкомога 
ВЁП(б) и районных советов более 
глубокого руководства, основанного на 
знании дела, экономики и всех осо
бенностей каждого колхоза,- Они дол
жны довести решение партии и пра
вительства до создания колхозников 
и неуклонно претворять его в жизнь.

ХУШ партконференция в 
важнейших хозяйственных
1941 года 'поставила задачу—повы
сить урожайность зерновых 
8 проц. Народнохозяйстзевщыи 
йом 1941 года, утвержденным 
фереяцией, предусматривается 
нейший рост урожайности
картофеля, кормовых культур, 
продукции социалистического живот
новодства. Нет сомнения, что-колхоз
ники нашей ■■ области; -вооруженные 
'историческим решением партии и 
правительства, образцово подгото- 

проведуг весенний сев и
новых,

со-

со-
но-

зяйстве более 9 тысяч женщин аг
рономов с высшим образованием;

В Советской стране» десятки тысяч 
женщин заняты на руководящей ра
боте в промышленности, в сельском 
хозяйстве, на транспорте, в научных 
и культурных - учреждениях.

Почти пятьсот тысяч женщин-— 
депутатов местных советов, свыше 
тысячи семисот женщин—-депутатов 

. Верховных Советов—СССР, союзных 
и автономных республик'-—выполня
ют/работу по. руководству страной, 
—как полноправные избранницы 
ветского народа. *

В рады активных строителей 
циалистической жизни влились
вые миллионы освобожденных жен
щин Западной Украины, Западной 
Белоруссии, Бессарабии, Северной 

■’Буковины, Литвы, Латвии, Эстонии, 
впервые приобщившиеся к государ
ственной, производственной и куль
турной работе.

Советская власть предоставила 
женщине йпфокир/ возможности по
лучения высшего образования, ов
ладения всеми достижениями Совре
менной науки и культуры. В выс
ших учебных заведениях и технику
мах СССР обучаются сотни тысяч 
девушек.

.Советская власть создала условия 
для .. счастливого материнства. Госу
дарство Отпускает большие суммы на 
строительство детских ; учреждений и 
на пособия многодетным семьям. За 
один' только 1940 год выплачено 
1.225 миллионов рублей пособий мно
годетным матерям.

Международный коммунистический 
женский день должен быть проведен 
под лозунгом дальнейшего вовлече
ния женщин 
стооительство, - 
развертывания 
ревнования и

| ния среди работниц, колхозниц п 
всех трудящихся ^женщин, под .ло
зунгом самоотверженной работы со
ветских женщин по укреплению хо- 

мощи

в социалистическое 
еще более широкого 
социалистического со- 

стахановского движе-

партий* 
Мезду* 

жен-

усилить забо- 
всемерно улуч* 
женщин, ши* 
сеть детских 

домов, соз- 
к тому, чтобы 

совместно со шко- 
приняли еще более 
в воспитании де- 

строителей комму-

Вчера в «Уральском рабочем» 
опубликовано постановление 
Народных Комиссаров СССР 
трального Комитета ВЕП(б) 
полнительной оплате труда
ников за повышение урожайности 
селъскохозяйственпых культур и 
продуктивности животноводства по 
Свердловской области». Это по- 
сталински простое и мудрое решение 
полностью отвечает самым насущным, 
жизненным интересам колхозов и I 
горячим желаниям самих колхозни
ков, оно являет собой наглядный 
пример сталинской заботы о колхо-1 
зах и колхозниках.

За последние годы колхозы на
шей области добились немалых успе
хов. Особенно показательны итоги 
истекшего 1940 года. Урожай зер
новых за 
треть, а 
вдвое.

И все
что огромные возможности для даль
нейшего роста общественного богат
стве в колхозах были использованы 
егце далеко не полностью. Букваль
но рядом со ’звеньями, собирающими 
по 20 и больше центнеров зерна с 
гектара, работали люди, которые' на 
той же земле получали почти вдвое 
меньше. Опыт передовиков распро
странялся медленно.

Одной из основных причин этого 
была уравнительная оплата труда 
колхозников вне зависимости от раз
меров урожая,
непокладая рук и собиравшие наи
высший урожай, получали 
столько- же или 
ТО, кто работал спустя рукава, ста
рался только «нагнать» побольше 
трудодней. Сами колхозники остро 
чувствовали несправедливость тако
го порядка. Недаром, обсуждая реше
ние СНК СССР и ПК ВКП(б) о до
полнительной оплате труда колхоз
ников по Украинской ССР, сотни 
колхозов' обратились к партии и 
правительству с просьбой распро
странить это замечательное решение 
и на налгу область;

Сейчас эта просьба колхозников 
нашей области удовлетворена. Труд 
каждого колхозника будет отныне 
оцениваться полностью по заслугам. 
Больше и лучше поработал, больше 
принес Пользы колхозу, больше и 
получишь! Начиная с нынешнего 
Года, 
будет 
часть 
сверх

В опубликованном вчера поста-1 
новлении СНК СССР и ЦЕ ВЕП(б) ■ 
указывается, что колхозники бригад 
и звеньев, перевыполнившие план 
урожайности на. всей площади по
сева зерновых, получают четвертую 
часть, а по озимой пшенице, грече 
и. зерно-бобовым—половину зерна,
собранного сверх плана; перевыпол
нившие на всей, закрепленной за 
ними площади план 
картофелю, овощам, 
конопле, плодам и 
новым культурам, 
сенокосам получают третью часть' 
сверхпланового урожая. Такой же j 

порадею устанавливается в для. 
тех, кто перевыполняет плановые | 
задания по продуктивности живот- i 
новодства.

Новый порядок 
кровную 
ваииость 
своаго трда.

Сила этого порядка 
что он замечательно 
ные интересы 
ресами колхоза 
шеиие партии 
сомненно вызовет новый под'ем | 
творческой активности масс и явит- i 
ся могучим средством дальнейшего 
роста социалистического сельского 
хозяйства. «Теперь колхозники бу
дут работать в артельном хозяйстве 
еще болев энергично и самоотвер
женно. Передовые колхозники будут 
итти дальше вперед, а'отстающие 
будут подтягиваться до уровня пе
редовиков» (Н. О Хрущев). Оправа вят и 
получда больше хлеба, мяса,'молока добьются в нынешнем году 
и других продуктов селыжого хозяй- i еще более замечательных успехов-

урожайности по 

по льну и 
ягодам, нор- 
естественным 

третью 
урожая.

устанавливается 
кто перевыполняет

оплаты
материальную 
колхозников :

создает
i заинтересб- 
в результатах

оплаты в том, 
сочетает лич- 

колхозников с инте- 
и государства. Ре- 

и правительства не- 
вызовет новый

зяйственной -и оборонной 
страны.

ЦК ВКП(б) обязывает все 
ные организации провести 
народный коМму диетический
ский день-—8 Марта как массовую 

капанию, широко 
всемирпо-историческое 

освобождения трудящихся 
гнета, 

женщин I коренную противоположность между 
научных работников» в сельском хо-1 положением. свободной, полноправной

научно-исследовательских 
ниях и вузах 33 тысячи ЦЕНТРАЛЬНЫЙ КОМИТЕТ 

ВКП(б).

В
председателей, 

руководящих 
. Он создает 

заинтересован- 
в повышенна 
денежных До
веет отраслей

числе 
задач

на 
та
ков- 

даль-
овощеЙ, 

рост

ЗАДАНИЕ ПАРТИИ И ПРАВИТЕЛЬСТВА ВЫПОЛНЕНО
Задааие партии и правительства о 

нроизводство затозоров и шандор для 
рыбинской плотины Волгостроя кол
лективом Уралмашзавода выполнено 
досрочно на семь дней.

Девять затворов и два
сданы представителю заказчика 
высокой оценкой качества работ.

Отмечаем активную помощь 
выполнении этого важнейшего госу*

ШЛ'НДОфй
с

в

дарственного задания Уральского тур
бинного завода и Верхне-Саадинского 
завода Сталыюнструкдия, которые 
своей поддержкой обеспечили ударные 
темпы работ.

Директор Уралмашзавода
МУЗРУКОВ.

Парторг ЦК ВКП(б) на 
Упалмэшзаводв ЛОБАНОВ.

ПРИЕЗД НОРВЕЖСКОЙ ТОРГОВОЙ ДЕЛЕГАЦИИ
'7 марта в Москву прибыла нор

вежская торговая делегация в соста
ве: министра торговли Норвегии 
Иогашкссещ, члена правления 
вежского государственного банка 
Лаллум и генерального консула 
Ваннаг.

На Белорусском вокзале делегацию 
встречали: член Коллегии Наркомвнеш- 
торга и начальник отдела тортовых

г-на 
Нор
г-на 
г-на

договоров НКВТ СССР тов; Д.’ Д. 
шустии, зам. торгпреда СССР в 
вегип тов. Д. М. Моисеев, пом. 
протокольной части- НКВТ СССР 
А. К. Павленко, а также советник
германского посольства в Москве г-н 
Гильгер з член норвежской торговой 
делегации г-н Альбрехт, прибывший 
в Москву 6 Нарта. (ТАСС).

Ми- 
Нор- 
Н8Ч. 
ТОВ.

10 марта, в 6 часов вечера, в областном 
Деловой клуб) созывается собрание областного

ПОВЕСТКА ДНЯ:

Об итогах XVIII Всесоюзной конференции 
Докладчик секретарь обкома ВНП(б) тов.

Доме искусств (бывший 
партийного актива.

ВКП(б). 4 ...
В. АНДРИАНОВ.

СВЕРДЛОВСКИЙ ОБКОМ ВКП<6>.

Колхозники горячо приветствуют 
постановление Совнаркома ССОР и ЦК ВКП(б)

ЗАМЕЧАТЕЛЬНОЕ ПОСТАНОВЛЕНИЕ БУДЕМ- БОРОТЬСЯ 
ЗА НАИВЫСШИЙ УРОЖАЙ

от каждой 

получено 
В чей же 
работает

несушки
87 яип- 

причина?
с двумя

строя, 
колхозники за свою стаха- 
работу в общественном до
будут получать теперь 

оплату. А вот лодыри пусть

С огромным удовлетворением встре
тили колхозники постановление СНК 
СССР н ЦЕ ВКП(б) «О дополнитель
ной оплате труха колхозников за по
вышение урожайности сельскохозяй
ственных культур и продуктивности 
животноводства.'- но Свердоовской об
ласти».-В этом решении мы видим 
новую сталинскую заботу о дальней
шем укреплении колхозного 
Честные 
невскую 
зяйстве 
высокую
пеняют на себя—мало потрудился, 
собрал низкий урожай, ну и полу
чай, что заработал.

Раньше такой наиболее справед
ливой оплаты труда не было. Первая 
полеводческая бригада нашего кол* 
хода в прошлом году получила 
средний урожай зерновых по 19,6 
центнера с гектара. При распределе
нии дохода ей пришлось 323,15 
центнера хлеба. В то Же время вто
рая бригада получила урожай по 
сравнению с первой меньше—только 
18,9 цент., а хлеба получила значи
тельно больше. Выходит, что колхоз
ники передовой бригады, собравшие 
более обильный урожай, оказались в 
худшем положении.

Постановление СНЕ СССР и ЦК 
ВКП(б) о дополнительной оплате тру
да передовиков сельского хозяйства 
кладет конец уравниловке в оплате.

У нас есть птицеводческая ферма. 
В прошлом ГОДУ 
в среднем было 
Это очень мало.
На птицеферме
своими помощниками колхозница тов.
Булатова. За свой труд тов. Булато- 
вз получает не в зависимости ст 
яйценоскости кур, а . просто твердый 
оклад: Получи она 100 яиц от 
дой несушки, ей бы начислили 
трудодня. Получи 10 яиц—она 
работала бы то же.

Теперь
дет.

Новым
отвечают
хозартели

такого положения не

.полностью

каж-
37,5 

»а-

бу-

ироиэведстеенныи пох’емон 
колхозники нашей соль
на постановление партии 

Ж правительства,
рячая подготовка 
вым работам.

В колхозе вдет го-
* весенним поле

Н. ЧАЩИН, 
колхоза «Об'еди-Председатеяь 

некие», Нрасноуфимсиого района- 
А. СТРУГОВ, И АНФАЛОВ. 
Бригадиры полеводческих 
бригад.

ТА ЛИЦА, 8 марта (по телефону); 
Весть о том, что партия и правитель
ство приняли постановление о допол
нительной оплате труда колхозников 
нашей области в артели имени Дими
трова встретили с огромной радостью. 
Члены правления,- бригадиры и кол
хозный актив, прослушав сообщение 
председателя артели тов. Андреева, 
оживленно обсуждали перспективы 
работы колхоза.

— Постановление партии и прави
тельства, — заявила звеньевая тов. 
Вяткина,—призывает нас трудиться 
еще лучше. Я в прошлом году полу
чила хороший урожай овощей, а нын
че- беру обязательство—добиться еще 
более высоких . показателей: собрать 
по 400 центнеров капусты. ,250 цент
неров моркови и лука с гектара.....

— Наша бригада, — говорит тов, 
Козлов,—в прошлом году получила 
средний урожай -13 центнеров. Сейчас 
мы будем бороться за то, чтобы со
брать по 18 центнеров е гектара, ибо 
теперь каждый колхозник кровно за
интересован в том, чтобы на его учат 
стке урожай был самый, наивысший.

В. ГЕРАСИМОВ.

каждым предприятием,—-и не 
и авралов,, а равно- 

денъ, из месяца в 
самое ближайшее 
ТОму, чтобы ни в 
« одном городе но 

пред-

пар-
по-

УНИЧТОЖАЕТСЯ НЕСПРАВЕДЛИВОСТЬ 
В ОПЛАТЕ ТРУДА

прочитали реше-

общим 
задание на год № 
надою молока. В 
задания приняли 
агроном тов. Кол- 

МТФ тов. Безбо-
Задания по Удою перь этот минимум значительно • по-

ному участку. Например, на «Ники
тиной горе», где колхоз нынче посеет 

I яровую пшеницу, установлено зада- 
I ние выше среднеколходного—-14 цент

неров с гектара.
Мы единодушно одобряем постанов

ление партии и правительства о рас- 
' пространении принципа дополнитель
ной платы труда за Сверхплановую 
продукцию и на колхозы Свердлов
ской области. Это постановление окон
чательно устранит уравниловку в 
оплате труда, добьет лодырей. За 
последнее время в колхозе- окрепла 
дисциплина труда. Все же в минув
шем году у нас восемь человек не 
выработали трудового минимума. Те-

' В свое время мы 
вне партии и.правительства о допол
нительной оплате труда колхозников 
на Украине за сверхплановую продук
цию. Обсудив постановление, мы 
вместе с колхозниками приступили к 
составлению плана на 1941 год, ру
ководствуясь. этим, .мудрым решением. 
Мы полагали, что оно будет введено 
и в Наших колхозах и не ошиблись.

На МТФ мы наметили (правда, эти 
наметки еще не утверждены 
собранием колхоза) 
каждой корове по 

разработке этого 
участие колхозный 
маков, заведующий 
^одов, все доярки.
колеблются " в пределах 900—2500 , вышается, надо работать еще крепче, 
литров на корову, а в 
ферме—1500 литров. Наши доярки |
Мария Ярославцева, Елизавета Тока-1 тельства резко повышает мате риаль- 
рева, Анастасия Некрасова, Мария 
Тебенькова, Ольга Хрущева, развернув 
соревнование, перевыполняют дневное 
и месячное задание по надою молока.

Сейчас идет работа по планирова
нию задания по остальным,, фермам: 
свиноводческой, овцеводческий и пти
цеводческой. В полеводстве устанав
ливается задание по каждому отдель*

среднем по | укрепляя дисциплину труда. 
Постановление партии и прави*

ную заинтересованность колхозников 
в высоких урожаях и в повышении 
продуктивности скота. Мы ответим на 
него
вых

перерыполнением наших плано* 
заданий.

И. долинов.
Бригадир второй бригады кол
хоза имени Кирова, Ачитского 
района.

ЗАДАНИЯ 
ПЕРЕВЫПОЛНИМ!

БЕЛОЯРКА, 8 марта (по телефону). 
С большим воодушевлением прослуша
ли колхозники артели «Яровой колос» 
сообщение о постановлении СНЕ СССР 
и ЦБ ВЕП(б) <0 дополнительной опла
те труда колхозников за повышение 
урожайности сельскохозяйственных 
культур и продуктивности животно
водства пр Свердловской области».

— Это решение,—-говорит предсе
датель колхоза тов. Козлов, — дает- 
огромный стимул повышению произ
водительности труда. Предусмотрен
ные решением задания по урожайно
сти и продуктивности животноводства 
мы намного перевыполним. Мы обя
зуемся добиться урожая зерновых не 
менее 18,5 центнера, овощей—250 
центнеров, картофеля—150 центнеров 
с гектара, надоить на каждую фураж
ную корову 2 тыс. литров, получить 
не менее Д5 деловых поросят на 
свиноматку. К этому у нас. есть все 
возможности.

Колхозник тов. Махаев заявил: 
«Решение партии и правительства во
одушевляет нас на то, чтобы работать 
по-стахановски. Мы приложим все 
силы, чтобы наш колхоз получил 
самую высокую в районе урожайность 
и продуктивность животноводства»^

В. ИСАКОВ.

резервов, 
на наших предприятиях. На 
лургическом заводе имени 
Либкнехта в Днепропетровске 
лена возможность дать сверх 
вого плана 20 тыс. тонн стали, нА 
несколько тысяч тонн увеличить 
выпухж труб и т> д. Ворошиловград» 
сюая партийная организация за счет 
лучшего использования своих резер* 
вов дала обязательство вернуть сира-' 
ие угольный долг, образовавшийся А 
прошлом году. ’ Большие цроизвод* 
ственные возможности вскрыты нА 
пре г ириятиях Москвы и Лен ни града.

XVIII конференция ВКШб), как 
известно, резко осудила канпелярско- 
бюрократически» методы работы ши 
личотаелов на транспорте, в особен* 
кости на 
же выводы 
конференции 
-титотделов? 
работников 
пнях партийного актива 
ствуют о том, что они еше крайне 
мало сделали для перестройки своей 
работы и Даже не вполне уразумели 
всей ошибочности своих прошлых 
канцелярско-бюрократических методов 
работы. Тому пример—выступление 
начальника политуправления НКЙС 
тов. Олонова на собрании актива 
Московской организации. Выступле-. 
вне это носило формальный харак
тер. .... , ..... '’„..Л-.';?:'
. Вслед за собраниями актива город
ских парторганизаций начинаются 
собрания актива районных парторга
низаций. 8а ними последуют собрания 

.первичных партийных ор'гаяизацйй.
Необходимо, чтобы все эти собрания 
прошли под знаком большевистской 
критики и самокритики, чтобы все 
выступления носили строго деловой 
характер, помогали бы партии бы* 
стрее искоренять недостатки, вскры* 
тые XVin конференцией ВКП(б). Не* 
обходимо помнить, что выполнять нА 
деле решения конференции, плаП 

i 1941 года необходимо уже сейчас, 
без раскачки, не придерживаясь’ 
гнилой «очередности»: сначала по
дольше поговорить, затем неторопли
во перейти к делу.

Надо вооружить решениями XVIU 
конференции ВКП(б) каждого партий* 
него и непартийного большевика Н 
уже ёейчас; изо дня в день, настой
чиво бороться за осуществление этих 
решений. В этом—суть работы всех 
наших партийных организаций!

желевногорожном. Какие 
из решений партийной 
сделали работники по- 
Вьгступления некоторых 
политотделов на собра* 

свидетель*

(Переповая «Правды» ад
7 марта).

ТОВ. ЧЕРЕПИЧНЫЙ ПРИЛЕТЕЛ В УСТЬ-КАРУ
АРХАНГЕЛЬСК, 6 марта .
Летчик тов; Черёвичяый, 

шающий на самолете «СССР 
дальний рейс в высокие 
Арктики, стгоднц, в 7 часов 36 ми-

(ТАСС), 
совер- 

В-169» 
широты

нут Утра, вылетел из Архангельска’, 
взяв курс на Байдарацкую губу. В 
15 часов 50 минут «СССР Н-169»' 
благополучно совершил посадку в 
Усть-Каре.

САМОЛЁТ «СССР Н-169» НА МЫСЕ ЖЕЛАНИЯ
Самолет «СССР Н-169», направ

ляющийся под управлением И. И. Че
репичного на преднавигационвую раз 
водку льдов»,в)высокие- широты Арк-

опустился на мысе .Желания (север* 
ная оконечность Новой Земли).

Следующий этап перелета воздупг 
______________ ____ _ ?_г_. .нрго . , корабля ,^СССР ;. В169» мыс 
тики, 7 марта в 10 часов 40 минут I Желания—остров' Рудольфа.
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ПРАВИЛЬНО ИСПОЛЬЗОВАТЬ ОБОРУДОВАНИЕ, ЭКОНОМНО РАСХОДОВАТЬ СЫРЬЕ И ТОПЛИВО!
«Партийные организации должны понять, что пора решительно покончить с такой вреднейшей практикой, когда яа предприятия* и железных дорогах простаивает, а итог да и просто лежит на складах немало стан

ков и другого оборудования, когда дефицитное квалифицированное оборудование, сложные производственные агрегаты, крупные станки используются не по назначению или с неполной нагрузкой, а сырье, материалы, 
топливо иI электроэнергия расходуются расточительно». (Из решений XVIII Всесоюзной конференции ВКП(б).

Внимание отстающим участкам
В своем докладе на XVIII Всесоюз

ной конференции ВЕП(б) тов. Мален
ков особо отыетш плохую 
заводов черной металлургии 
ломкой области.

В Нижше-Сфгипском районе 
ся два металлургических завода — 
Н.-Сергинский и Михайловский. По
этому райком партии, прежде всего, 
обратил внимание на улучшение ра
боты этих предприятий. Партийные 
организации этих заводов, обсудив 
доклад тов. Маленкова иа партий
ных собраниях, наметили ряд прак
тических мероприятий по улучшению 
работы заводов.

Так, например, доменный цех 
П.-Сергянского завода в январе не 
выполнил производственную про
грамму- Невыполнение об'яснялось, 
преяцде всего, недоиспользованием 
мощностей оборудования, что, в свою 
очередь, об’яснялось неудовлетвори
тельным снабжением доменного 
сырьем.

' В результате мер, принятых 
тийной организацией, доменный 
сейчас нормально обеспечивается 
сырьем, и февральский план выпол
нен на 116,5 проц. Мощности обо
рудования используются лучше, ход 
домен более ровный- Загрузка ших
ты производится нормально. Перебои 
стали значительно реже.

Приказом Наркомчермета 4 хи
мическая лаборатория завода должна 
давать анализ чугуна доменному цеху 
через 40 минут после плавки. Фак
тически же анализ давался черев 
4 часа, в результате чего увеличил
ся выпуск некондиционного чугуна. 
Сейчас з эдесь положение выправ
ляется.

работу 
Овард-

имеет-

цеха

пар- 
цех

Из-за низкого качества огнеупора, 
несоблюдения технологической ин
струкции и наличия грязи в цехе, 
особенно на канаве, брак в мартепоо- 
ском цехе достиг 60—65 проц.

Что мы делаем для того, чтобы 
ликвадировать брак?

Приводятся в порядок цехи, про
леты. После читок и бесед дю мате
риалам XVIH Всесоюзной конферен
ции ВЕЛ(б) рабочие сами берутся за 
наведение частоты - своих рабочих 
мест. Мастера и начальники смен 
стали строже относиться к соблюде
нию технической инструкции.

Пю Михайловскому металлургиче
скому заводу также разработаны кон
кретные мероприятия для реализации 
решений XVIII Всесоюзной партий
ной конференции- Решено форсиро
вать установку локомобиля в 550 
лошадиных сил, что позволит допол
нительно пустить три клети. Парт
организация за.вода взяла под свой 
контроль реализацию рационализа
торских предложений, учет расходо
вания как основных, так и вспомо
гательных материалов.

Михайловский завод в январе вы
полнил производственную программу 
на 103,6 проц., за февраль—111 
Проц. Производительность труда ва 
заводе растет с каждым днем. Сей
час завод перешел на суточный гра
фик работы. Ваша задача обеспе
чить, чтобы мощности оборудования 
использовались полностью, чтобы 
график стал законом для всех, чтобы 
план выполнялся ежедневно по каж
дой бригаде, участку, смене, цеху 
в целом по заводу!

С. СИДЧЕНКО.
Секретарь Нижне-Сергинского 
райкома ВКП(б).

Влезать в экономику!

к

чего начали первичные 
организации выполнять

Всесоюзной партийной 
Такой вопрос обсуж- 
в Алапаевском райко- 
совещаяищ руководи-

собрания, где обсуждался доклад 
Маленкова. Перед собравия- 

бригады, комиссии отдель- 
товарищи выявили на своих

Жак и е 
партийные 
решения XVIII 
койфередщии? 

дался на-днях 
ме партии яа
талей партийных организаций черной 

металлургии, траэопорта, леса и дру
гих отраслей промышленности.

Этому совещанию предшествовали 
so всех партийных организациях об

щи» 
тов.
ми 

ные
предприятиях массу недостатков. Бы

ло обнаружено на десятки тысяч 
рублей залежей разного оборудования, 
материалов и сырья- Мвогие товари
щи впервые заинтересовались во
просом использования мощностей обо

рудования, себестоимостью, качеством 
продукции, технологией я другими 
новыми вопросами и столкнулись с 

не

рас- 
ша-

недостатками, которых раньше 
замечали.

Выступавшие ва совещании 
Сказали о первых практических
гах по реализации решений XVIII 
Всесоюзной партийной конференции.

! — Зырянове-кие шахты по добыче, 
Железной руды задание выполняют 
Еа 100 и больше процентов,—гово
рил секретарь партийной организации 
тов. Решетников.—Но у нас, как мы 
установили. 61 человек не выполня
ют нормы. Сейчас мы помогаем им 
'стать ударниками и стахановцами. 
Например, тов. Абрамов, единствен
ный коммунист, не выполнявший 
нормы, в последнюю декаду февраля 
повысил производительность до 130 
проц. Одновременно помогаем хозяй
ственному руководству в разработке 
производственного графика.

Секретарь партийной организации 
13 дистанции службы пум тов. Шер- 

баков рассказал о том, что выезды 
на места нормировщика по составле
нию правильных графиков работы 

отделений и регулярные выезды ру-

воводигелей заметно способствуют по
вышению производительности груд*.

— Готовясь к собранию, мы уста
новили, что тракторы используются в 
работе только на 57 проц., дровораз- 
делиаи—-еа 5 проц.» а заготовка тру
доемкой древесины отстает,—сообщил 
парторг Строкинского иехлесопункта 
тов. Русаков.—После собрания на
чальник участка переключил одну 
треть лесорубов на загоАвку трудо
емкой древесины, чтобы ликвидиро
вать большое отставание. Нагрузка 
на тракторы возросла до 70 процен
тов, дроворазделки после ремонта 
войдут в строй. Составлен и доведен 
де лесосев графив работ.

На асбестовом руднике» как дело
хил секретарь тов. Копылов, осуще
ствление решений XVIII партконфе
ренции начали с восстановления на
рушенной технологии, развертывания 
борьбы за чистоту я культуру на 
производстве.

— Машинист сушильного бараба

на тов. Морозов свой агрегат всегда 
сдавая грязным,—рассказывает тов. 
Копылов.—Недавно мы повесили у 
его рабочего места плакат» бичующий 
неряху. Морозов исправился.

— Заваль в сортопрокатном цехе 
у стана М 10,—заявил секретарь
цеховой организации тов- Бодров, — 
уже ликвидирована. Кроме того, про
изведена обмуровка нагревательных 
печей, что заметно сокращает 
топлива- Потребление угля 
лось на 8—10 коробов.

Совещание показало, что
ограничились выявлением излишнего 
оборудования и материала, обнару

женные недостатки не исправляют. 
Это, например, можно отнести в ад
рес парторга Гаранинского мехлесо- 
пункта тов. Корчемника. Другие же 

партийные руководители нереши
тельно влезают в экономику ■ тех
нологию производства.

расход 
снизи-

кое-где

Е. КРУГЛОВ. 
(Соб. корр.).

ll

Ж».

ШИШ

Коммунист тов. Я. И. ЯГУПО В—токарь механического цеха за- 
вода им. Воровского—производств енную норму ежемесячно выпол
няет на 300—350 проц. Фото И. ТЮФЯКОВ А.

„Мы тут не хозяева
— Нет. что вы... Мне некогда... 

У нас сейчас совещание..,—заявил 
секретарь партбюро Пово-Тагильского 
металлургического завода тов. Елфи
мов, когда мы пригласили его прой
ти по заводской территории.

— Сейчас нужды в этом нет,— 
добавил он.—По учету оборудова
ния, сырья, материалов, по очистке 
заводского двора мы еще в феврале 
организовали четыре комиссии в со-, 
ставе 70 человек. Вопрос разрешен. 
8 марта будем слушать и о резуль
татах работы комиссий, — заклю
чил тов. Елфимов.

Секретарь партбюро доменного це
ха тов. Светлаков оказался податли
вее. Выслушав нас, он оделся и за
явил:

— Что же, идемте, посмотрим.
Но едва мы успели переступить 

за угол конторского здания по пути 
к мартену, как тов. Светлаков от
кланялся.

— Здесь не наша территория, мы 
тут не хозяева.

Лишившись спутников, мы все-та
ки решили обойти площадку.

...На пути между ТЭЦ и марте
ном находится так называемый склад 
чугуна. Трудно представить себе по
добное зрелище: под свежими шта
белями перемешанного литейного и 
передельного некондиционного чугу
на, в обледенелом снегу лежит 
сплошной массив чугуна и разной 
ломи, перемешанной с качествен
ным чугуном.

Этот подснежный массив образо
вался от осенних остатков. Он по*, 
степенно нарастает. Здесь погребена 
не одна тысяча советских рублей. 
Па заводе никто не может точно 
сказать—ни главная бухгалтерия, ни 
заведующий отделом сбыта тов. Ва
сюков, ии заведующий складом тов. 
Меньшиков,—велика ли все же по
теря чугуна? Известно лишь, что толь
ко по
согласно актам от потребителей, не
достача исчисляется многими сотня
ми ТОНН.

Мы идем по пути к бандажному 
цеху. По сторонам вплоть до мар
тена всюду заваленный снегом чу- 
гун, всевозможная железная ломь, 
рельсы, трубы, Направо, недалеко 
от мартена, валяется занесенная сне
гом куча разбросанного кирпича, 
примерно» 25——30 тысяч штук. На 
25—30 процентов он побит.

Бандажный цех кругом обложен 
забракованными бандажами. Это
сталь. Она должна итти на переплав
ку в мартеновские печи. Бандажи 
валяются эдесь, как свидетельствует 
инспектор ОТЕ тов. Бушуев, уже не

один год. Около 500 тонн 
столь, нужной стране,’ лежит 
вевшим капиталом. Стальные 

снега буквальноторчат из-под 
каждом шагу.

Па пути от 
понизительной

систематическим недогрузам,

По инициативе рационализаторов
С новой силой забила творческая 

мысль рабочих и инженерпо-техпнче- 
ских работников нашего завода в дни 
обсуждения ж изучения решений 
ХУШ партийной конференции. Небо- 
зынтерм:по проиллюстрировать, как эта 
мысль передовых людей цехов помо
гает разрешить такую важнейшую 
задачу, поставленную XVIII партийной 
конференцией, >. как рациональное 
использование оборудования, инстру
мента, материалов.

Шайбочки диаметром в 14 милли
метров и толщиной в полтора-два 
миллиметра штамповались у нас до 
недавних дней в кузнечном цехе под 
прессом мощностью в 20 тонн. Не 
говоря уже о том, что мощность са
мого пресса плохо использовалась, 
излишне тратилась и электроэнергия. 
Теперь другое дело. По инициативе за
местителя начальника механического 
цеха тов. Блинова шайбочки эти изго
товляем сейчас на долбежном станке. 
Пресс освободился для штамповки более 
крупных и ответственных деталей. 
Выпуск шайб увеличился в два с по
ловиной раза.

Другой пример. Притирка перепорных 
‘пробковых кранов диаметром 63 милли
метра до последнего времени1 производи
лась вручную. Это было «узким» ме
стом механического цеха, так как на 
притирку одного 
шесть с лишним 
мя гайкорезный 
рехшпиндельный

’ ся только на 50 проц. По предложе* 
стали,! вию слесаря инструментального цеха 
омерт- | т- Логинова сейчас притирка кранов 
колеса производится на этом станке, и он 

(загружен полностью. Это, во-первых. 
I Во-вторых, на этом станке притирают 
! за 8 часов 8—9 кранов, в то время 
| как, повторяем, раньше вручную один 
I кран притирали 6 с лишним часов.

Как раньше использовался у нас 
такой инструмент, как чашечный ре
зец?
на

крана затрачивалось 
часов. В то же вре- 
вертикальный четы- 
станок использовал-

Бездействующие 
машины

Товарищ Маленков на XVIII Всесо
юзной конференции ВЕП(б) говорил -о 
том, что на наших предприятиях 
очень плохо используются мощности 
оборудования, что многие станки и 
машины загружаются далеко це пол
ностью Бее это наносит большой 
ущерб государству. XVIU Всесоюзная 
конференция ВЕП(б) потребовала от 
хозяйственных и партийных руково
дителей правильно и полностью ис
пользовать оборудование, инструмент, 
материалы.

У нас на заводе «Металлист» мало 
еще думают о том, чтобы навести по
рядок в использовании оборудования. 
Возьмем литейный цех. Здесь очень 
много агрегатов, которые не работают 
сутками, а иногда и месяцами. Часть 
формовочных машин почти ежедневно 
простаивает, так как с перебоями по
дается сжатый воздух. Еомюрессцр 
выходит из строя только потому, что 
рвется ремень.

В цехе имеется несколько земле
дельных машин. По одну из них не 
смогли освоить. Она долгое время не 
работает. Ее завалили всяким хламом 
и мусором. Вторую машину давно ра
зобрали во время ремонта, но пустить 
никак не соберутся, так как нет де
талей. А их можно было бы отлить в 
своем же цехе. В результате при на
личии машин формовочные земли при
ходится приготовлять вручную.

Есть у нас отделение центробеж
ного литья. Но оно уже три месяца 
не работает. Механизмы бездейству
ют. Говорят, руководители завода не 
могут достать чугун.

Большие средства были затрачены 
на оборудование в литейном 
системы вентиляции
По она не работает. Простаивают и 
вагранки. Пятитонная вагранка, на
пример, за последние три месяца за
гружалась только один раз. Бездей
ствуют часто электроиаждак, пнев
матические зубила.

Почему же так плохо в литейном 
цехе используется оборудование? 
Вина ложится на начальника цеха 
тов. Довбыч и главного механика 
завода тов. Ивлева, которые не за
ботятся о том, чтобы все машины и 
механизмы были исправны, своевре
менно отремонтированы. Люди сми
рились с кустарщиной на производ
стве, с тем, что многие процессы 

I выполняются вручную, не заботятся 
i о лучшем, более полном использова

нии 
этом 
нов,

лом. А вот с 22 февраля по предло
жению токаря т. Руманова отрабо
танные чашечные резцы с успехом 
применяют на карусельном станке 
для расточки бандажей. При этом,- 
если расточные резцы, применяемые 
раньше на карусельном станке, меня
лись за смену 6—7 раз, то отрабо
танный чашечный резец работает с 
увеличенной скоростью и без переточ
ки до двух рабочих смен. Отсюда 
увеличение производительности кару
сельного станка в полтора раза. .

Пример инициативы в борьбе за 
экономию качественной стали подал 
коммунист, знатный рационализатор 
нашего завода т. Зобнин. До конца 
февраля пу&нсоп для пресса изготов
лялся у нас ив целой болванки ка

чественной стали. И как только из
нашивались режущие поверхности 
этого пуансона, он шел в лом. По 
предложению т. Зобнина изменили 
конструкцию пуансона, сделали его 
составным из двух частей. Режущая 
часть пуансона сделана от’емной от 
головки. За счет замены только ре
жущей части, а не всего пуансона 
экономится качественная сталь в 
пределах 60 проц.

Лучшие люди завода, воодушевлен
ные решениями ХУШ партийной кон
ференции, больше чем когда-либо про
являют сейчас хозяйскую заботу о 
максимальном использовании произ
водственных мощностей, сырья, мате
риалов, инструмента. От нас, хозяй
ственных и партийных руководителей 
завода, требуется сейчас поощрять 
эту инициативу, поднимать ее выше 
и использовать своевременно и хоро
шо. Пока у нас только положено нача
ло борьбы за использование оборудо
вания, инструмента, сырья и мате
риалов- Продолжать эту борьбу, веста 

ее

па

бандажного цеха 
подстанции поднима

ются из-под света опрокинутые на 
ребро четыре вагона-платформы, а в 
разных местах валяются восемь пар 
колесных штанг.

На половине расстояния между 
бандажным цехом и понизительной 
подстанцией, по обеим сторонам же
лезнодорожного полотна, мы внезапно 
обнаруживаем то, о чем так тужат 
на заводе, о чем говорят и в парт
бюро. На снегу огромные свалы по- 
лумартитовой руды. Она здесь сгру 
жюна еще летом, сейчас смерзлась и 
занесена снегом.

Полное недоумение вызвала у нас 
картина, которую -пришлось видеть 
на свалке мартеновского шлака. Око
ло 5—7 тысяч тонн выгококонлп- 

ционпых мытых руд перемешаны 
здесь со снегом, бакальскими рудами 
и полумартитами. Здесь лежит гора 
в 500—700 тонн стальных забрако
ванных бандажей. Руду и сталь со 
всех сторон и сверху заваливают 
мартеновским шлаком. Если так бу
дет продолжаться до весны, то эти 
ценности для завода будут похороне
ны уже не в снегу, а в горе шлака.

Нам, невольно вспоминается г I 
тонзия секретарей тт. Елфимова я 
Светлакова, которые сейчас заявляют:

— Сидим на эфелях, потому и 
net плана по чугуну.

Знают 
складах? 
водскому 
60—70 
ни одной тонны из них еще 
пято в печи.

В партийной организации 
много говорили и говорят о 
нении решений XVIII Всесоюзной 
партийной конференции, о необходи
мости усиления контроля. В цехах 
проводились партийные собрания, бе
седы с рабочими, читки доклада тов. 
Маленкова и решений XVIII Всесоюз
ной партийной конференция. Выне
сены и решения, изданы приказы, 
намечены мероприятия. Но скажем 
прямо: вопрос-то не решен! На за
воде нет большевистского, бережно
го, хозяйского отношения к госуцарст- 

{ венному имуществу;
это потому, что 
нет конкретного 
роля, проверки

к

повседневно—■такова задача.

цехе .
и отопления.

Поработают с ним до передела 
колеснотокарном станке и... в

М. КИРИЛЬЦЕВ.
Начальник вагоноремонтного 

завода им. Воеводина. ,

ли они об этих подснежных 
Известно ли им, что по за- 

двору разбросано
ТЫСЯЧ ТОНН ВСЯКИХ

Ьколо 
руд, но 
не под-

очень
ВЫПО.Т-

с
Выявили и

завода пришел новый токарный 
стапок. Его установили в под’емном
цехе. Мастера и рабочие радовались: 
работать на таком станке—одно удо
вольствие. Но вот беда—нет провода, 
чтобы соединить станок с 
лительным электрощитом.

Прошло много времени.
«новичок» дождался, что о 
вориля при . обсуждении
XVIU Всесоюзной конференции ВЕП(б) 
на собраниях. Говорили много. Ука- 

! зывали, что при наличии такого пер- 
непростительно

{обрабатывать детали для мощных 
станках, и

Сверд- 
угле- 

исполь-

распреде-

Наконеп, 
нем зато- 

решений

парткон- 
кран за- 
fl сутки, 
увеличе-

воклассного станка
па- 
без

успокоились
На угольном складе депо 

ловск-сортировочная работает 
под’емный кран. Но как он
зуется? Па партийном собрании при 
обсуждении решений XVIII 
ференции говорилось, что 
гружается всего 6—7 часов 
Наметили мероприятия по
нию его загрузки. Положение не из- 

I менялось. Начальник 
тов. Порошин никак

I дить использование 
j крана на загрузке 
i штабелевке угля. В

; ровозов на старых
того загруженных заказами.

■ Не помогло. Новый токарный ста- 
I нок и по сей день стоит без дела
■ из-за нескольких метров провода, а 
j цех тем временем не справляется с 
J планом ремонта паровозов.

Но это не случайное явление для 
депо Свердловск- пассажирская (на
чальник тов. Дублин). Оборудования, 
которое не используется или пол
ностью не загружается, эдесь много.

Ничего решительного по введению 
его в действие пока не •сделаяо. Есть, 
например, в механическом 
точила: 
прочего 

Iследние 
{первом, 
| все—от
’ Спрашивается, где же хозяйский 
глаз руководителей депо и цехац в 
частности мастера тов. Дашкова?

* Еще один пример: токарь-рациона
лизатор тов. Зубрицкий несколько 
лет назад предложил прибор для рас
точки деталей инжекторов. Прибор 
был сконструирован, им пользова
лись, производительность труда при 

j этом повышалась в два-три раза. 
I Но прибор забросили. Теперь детали 
. инжекторов попрежнему обрабаты
ваются на станке.

склада топлива 
не может нала- 

углепод’емного 
вагонеток, на 

частности, шта
белевка производится вручную. В по
следнее время на эту работу было 
затрачено 40 тыс. 
как краном можно 
нить и быстрее и 
шевле.

Работники склада 
графика работы,

оборудования. Не заботятся об 
ии директор заводя тов. Родио- 
ни партийная организация.

Формовщик С. СУХИХ.

рублей., 
было ее 
во много

тогда 
вьгпол- 
раз де-

Против 
расточительства 

в МТС

маневрировать

цехе три 
одно для резцов, два яля 
инструмента. Так вот по- 
два валяются в углах, а на 
дефицитном и дорогом, точат 
резцов до топоров.

о которых говорил 
тов. Маленков, у

паровозных депо дороги имени 
Кагановича. В депо Падеж- 

например, простаивают токар- 
строгальные станки, на 40

перерасходовала

0 происходит 
в работе партбюро 
и действенного конт- 
исполнения.

С. СМИРНОВ. 
’ ч(Соб. иооо.).

топлива не имеют 
не информируются 

об отходах паровозов на экипировку, 
а потому не могут
углепод’емным краном, чтобы макси
мально использовать его техническую 
мощность.

Это примеры только по двум пред' 
приятиям. Бездействующих станков, 
механизмов, оборудования много и в 
других 
Л. М. 
динск, 
ные и
проц, использован карусельный ста
нок. В Бузило лежит на складе то
карный станок, пресс для дышловых 
втулок и другое оборудование. Парт 
организация и хозяйственники депо 
ограничились лишь выявлением (и то 
неполным) технических мощностей, 
но мало что делают по введению их 
в действие. Паровозной службой 

дороги даже не намечены конкретные 
мероприятия по наведению порядка в 
хозяйствах депо.

Л ХРЕБТОВ

Наш опыт постановки экономического образования
(Беседа в секретарем партийного комитета Уралмашзавода 

тов. ЛОБАНОВЫМ В. В.)
Еще в прошлом году мы крепко 

задумались над вопросом о постаJ 
повке экономического образования 
командных кадров завода. Изучая ра
боту каждого цеха, партийный ко
митет пришел в выводу, что без 
экономической подготовки хозяйст
венных кадров нельзя будет устра 
вить недостатки, имеющиеся на за
воде.

С чего начать? Как поставить 
экономическое образование, чтобы то
варищи, с одной стороны, почувст
вовали вкус к экономической теории, 
а с другой стороны, почувствовали 
бы, -что без овладения экономикой, 
без марксистско-ленинской экономи
ческой науки нельзя как следует 
руководить предприятием. Опыта в 
этой работе у нас не было и нам 
Пришлось нащупывать пути, искать 
их, для того, чтобы правильно ре
шить задачу постановки экономиче
ского образования хозяйственного 
актива.

Как же мы решили эту задачу? 
25 ноября на заседании партийного 
комитета мы решили организовать 
семинар по экономическому образо
ванию для начальников' цехов. Ва 
этом же заседании была утвержде
на программа и преподаватели. Весь 
семинар рассчитан на 42 часа. Что
бы ввести с первых же дней в рабо
ту семинара определенную систему, 
Иартком установил день занятий. 
Ответственным за работу семипара

мы выделили директора завода тов. 
Музрукова.

Занятия в семинаре мы построи
ли следующим образом. По каждому 
вопросу помимо общей теоретической 
лекции, которую читает один из 
научных работников города, делается 
также разбор этого вопроса кем-ни
будь из работников завода, причем 
этот разбор построен исключительно 
на фактах нашего завода. Так, на
пример, после лекции тов. Нрудеп* 
ского об основах внутризаводского 
планирования зав. производством за
вода тов. Васильев сделал разбор, 
как поставлено внутризаводское пла
нирование па самом заводе, в отдель
ных цехах. После лекции тов. Ганга- 
така о себестоимости продукции 
главный бухгалтер тов. Заболотных 
выступил с анализом заводской се
бестоимости.

Такая система
вполне себя оправдала, 
возможность 
начальников 
знаниями экономики предприятия, по
и показать, как эти знания надо 
преломлять в своей практической 
работе. И уже сейчас, несмотря на 
то, что семинар работает непродол
жительное время, мы можем гово
рить о некоторых практических ре
зультатах на заводе. Так, например, 
в механическом цехе (начальник тов.

работы семинара 
Она дала 

не только вооружить 
цехов определенными

Мицеигендлер) впервые за время par 
боты этого цеха проведена в февра
ле такая работа: эдесь изучили, из 
чего складывается исправимый брак 
и во что'это обходится цеху. 0 ока 
залось, что только за один месяц 
убытки от исправимого браке состав
ляли по цеху 24 тысячи рублей в 
то время, когда удержали с бракоде
лов только одну тысячу рублей. Во
прос этот был широко обсужден с 
мастерами цеха.

Уже сам факт, что работники це
ха начали интересоваться такими 
вопросами, свидетельствует о том. 
что у людей появился вкус к вопро- 
сам экономики, что они поняли, на
сколько важно экономически пра
вильно считать, насколько важно 
анализировать, из чего складывает
ся себестоимость продукции.

Или же другой пример. Тов. За
харов, начальник цеха, систематиче
ски посещает семинар Вего цехе вот 
уже два месяца, как выдерживается 
точный суточный трафик. Несомнен
но, что и это является отчасти по- 
зультатом того, что на семипаре то
варищи изучили такой важный во
прос, как внутризаводское планиро
вание.

Недавно мы проделали и такой 
опыт. Не одном из занятий семина
ра организовали разбор баланса од
ного цеха за 1940 г. Занятие этого

профсоюза и т. л. 
показал, что такой разбор дает 
многое не только в практиче- 

отношении, но и вооружает 
кадры умением читать баланс,

семинара мы устроили более расши
ренное. Здесь присутствовали не 
только постоянные 42 участника 
семинара, но и секретари цеховых 
партийных бюро, председатели цехо
вых комитетов
Опыт 
очень 
ском 
наши
понимать его.

Но мозйем ли мы удовлетвориться 
той работой, которая проводится у 
нас по экономическому образованию? 
Никоим образом. Сделано только на
чало. В самом деле, семинаром по 
экономическому образованию мы пока 
охватили только начальников цехов 
—высший командный состав завода. 
Между тем, очень многое зависит и 
от среднего и низшего командного 
состава—начальников смен 
ков, мастеров. Вот почему 
решил в ближайшее время 
вать еше два семинара по 
ческому образованию: один
пего, другой для низшего командно-1 

го состава.
Партия требует сейчас от каждой 

партийной организации вооружить 
не только руководящее кадры, но и 
всех рабочих экономическими эн*-! 

киями 0 нам придется еше многое 
сделать для того, чтобы это требова
ние ЛЛфТИИ вышмяип». А*

и учасг- 
партком 

органиэо- 
экономи- 
для сред-

ТЕХНИКА НА ГРАНИ ФАНТАСТИКИ
На заводах нашей области есть еще немало случаев, 

простаивают из-за пло-когда первоклассные станки часто 
хой организации прочее сов.

Рис. Г. ЛЯХИНА.

Указания XVIII Всесоюзной парт
конференции об экономном расходо
вании материалов, сырья, топлива на 
наших промышленных предприятиях 
и на транспорте в равной степени 
относятся к нам, работникам' сель
ского хозяйства. Фактов преступного 
расточительства, 
в своем докладе
пас сколько угодно. Достаточно ска
зать, что в прошлом году лишь одна 
Егоршипская »МТС 
на ремонте тракторов 113 тыс. руб
лей, а в Целом по области мапшко- 
травторные станция перерасходовали 
сверх установленных лимитов на ре
монт я горючее свыше трех миллио
нов рублей.

Основная причина перерасходов •— 
грубое нарушение технических пра
вил ухода за машинами. Но дело не 
только в этом. Во многих машино
тракторных станциях не было эле
ментарного учета расхода запасных 
частей- Бригадир тракторного отряда 
заявляет механику, что у него та 
иля иная деталь выбыла из строя, 
и механик выдает новую, даже по 
требуя сдать сломанную на склад 
МТС. Такой порядок плодил бесхозяй
ственность, позволял расхищать де
фицитные тракторные детали.

Чтобы покончить с этой преступ
ной практикой, областной земельный 
отдел вводит в нынешнем году «ли
митные книжки», в которых будет 
точно указываться, сколько запасных 
частей имеет право получить та или 
иная тракторная бригада, учитывать
ся фактическое получение и расход 
деталей. Бригадиры, расходующие 
детали экономно, будут материально 
поощряться. Такие книжки должны 
быть заведены в каждом тракторном 
отряде, на каждый трактор.

В нынешнем году более 75 про
центов всех тракторов в нашей обла
сти оборудованы подшипниками по 
методу инженера Коробова. В 10 МТС 
строятся установки по регенерации 
отработанного масла. Это позволит 
уже в ближайшие месяцы значитель
но сократить расход смазочных. Но 
нельзя ограничиваться только этим.

Коллектив Ирбитской МТС, с по
мощью бригады специалистов инсти
тута нечерноземной полосы, внедряет 
сейчас у себя методы работы Азов
ской МТС, которая уже несколько лет 
подряд ставит машины на зимнее 
хранение без капитального ремонта, 
экономит горючее, запасные части и 
добивается высокой выработки. Ясно, 
что мы не можем ограничиваться 
рамками одной Ирбитской МТС. Во
просы экономии запасных частей, 
горючего, сохранения и лучшего ис
пользования тракторов должны стоять 
в центре внимания работников всех 
бее исключения .МТС Наш долг — 
применить опыт Айовской МТС. опыт 
лучших трактористов нашей области 
повсеместно.

— Пусть не говорят, что у нас мощное оборудование не 1 
используется. ’

н. ЛИСТОВСКИЙ. 
Главный инженер облзо.
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Сорввночамив работников 

цветной твталяургии

ИТОГИ ФЕВРАЛЯ I
Работники цветной металлургии, 

успешно закончив 1940 год, и нынче 
работают на высоком уровне. В фев
рале, широко развернув социалисти
ческое соревнование имени XVIII Все
союзной конференции ВКП(б), гор
няки и медеплавильщики добились 
новых положительных результатов в 
работе.

В соревновании горнорудных тре
стов первенство ввпрежнёму держит1 
трест Еировградмедьруда (управляю-I 
Щий тов. Степанов), награжденный 
красным знаменем наркомата. Месяч
ный план по добыче руды трест 
значительно перевыполнил. На втором 
месте по выполнению плана стоит 
трест Дегтярмедьруда (управляющий 
тов- Малкин), успешно реализовав
ший месячное задание. На третьем 
месте. — трест Краеноуралмедьрута 
(управляющий то®. Богатов), также 
несколько перевыполнивший задание.

В соревновании шахт впереди всех 
вдут Пышминскяй рудаик (управляю
щий тов. Каграманян), выполнивший 
месячное задави® на 140,1 проц., и I 
Красногвардейская шахта (заведую-1 
щий то®. Шутенков), выполнившая 1 
план па 118 проц. Однако за по
следнее время на шахте нарушился! 
размеренный ритм в работе.

Выполнили и перевыполнили фев-1 
рашьский план многие другие шахты 
(порядок расположения — исходя из! 
пропеята выполнения месячного ила-! 
на): Калачинская, Карпушихипская. • 
Лекиха-2, Белореченская, Ловиха-9, 
Левиха-12, рудник им. Ш Пнтерна- 
пиопала. Ковелиновая, Ново-Левин-: 
скал.

Не справились с заданием выдачи 
медной руды шахты Цеитральиая-Ло- 

виха треста Кировградмедьруда и Ту-1 
■рьишжий рудник треста Красяоурал- 
медцруда. Отставание горноподготови
тельных работ, плохое использование 
мощностей оборудования, слабое внед
рение метода Семиволоса — Янкина, 
ослабление трудовой и производствен-' 
ной дисциплины привели на этих 
шахтах к невыполнению .плана.

В соревновании медеплавильных | 
в&водов лучшие показатели имеет i 
Среднеуральский завод (директоо : 
тов. Меклер). Неревыполнил програм
му выплавки меди и Красягоураль- 
ский завод (директор тов. Веуетреев). 
В обозе соревнования остался Киров- 
традский завод, не сумевший реали
зовать месячного задания.

Кировградскому заводу за работу в 
четвертом квартале было присуждено 

^переходящее красное знамя наркома* 
'та. Вместо того, чтобы улучшить все 
технико-экономические показатели, в 
январе и особенно в феврале завод 
Стал сдавать позиции.

Коллектив Пышмишжого медеэлек
тролитного завода в феврале выпол-. 
вил месячный план с небольшим > 
ьревышением.

Точно 
по графику

Участок сборки трансформаторов I 
(тока является передовым на Ураль
ском электромашиностроительном за
воде. Возглавляет участок инженер 
И. Шевелив.

I Работая повседневно на высоком1 
.{уровне, коллектив участка уже эавер- i 
Шил квартальную программу. Коллек-! 
Тив добился этого благодаря развер-1 
Еувшомуся социалистическому сорев- . 
Повалию на участке и четкой работе 
Лочпо по графику. Ежедневно 'уча
сток выпускает десятки трансформа
торов тока типа ТКФ-1 и ТКФ-2.

Лучшие стахановцы этого участка 
ГТ. Вершинина, Савина, Зубарева, 
Суровцев и др. ежедневно перевыпол
няют нормы на 200 и 300 пропев 
то®.

Инженер А. ЕРМАКОВ.

Хорошие 
показатели

ТАЛ0ЦА, 8 марта (по телефону). 
Коллектив рабочих и инженерно-тех
нических работников Талицкого лес
промхоза, включаясь в социалистиче- 
ское соревнование имени XVIII конфе
ренции ВКП(б), брал обязательство 
выполнить квартальный план ко вто
рой годовщине XVIII партийного с-ез
да—10 марта. Свое слово лесники 
'сдержали. Квартальный план по за
готовке и вывозке леса уже выпол
нен.

План осенне-зимнего сезона по за
готовке леса выполнен на 156 проц., 
по вывозке—на 103,3 проц. Среди 
лесорубов первенство в соревновании 
держат бригады тт. Земерова И Фили
монова. Работая пр методу знатного 
лесоруба тов. Гузиенко, эти бригады 
квартальное задание выполнили на I 
170 проц.

Леспромхоз работает рентабельно. 
За четвертый квартал здесь дано 
экономий 605 тысяч рублей. В янва
ре текущего года сэкономлено 300 
тысяч рублей.

В. ГЕРАСИМОВ.

Высокая 
производительность 
НОВАЯ ЛЯЛЯ. Коллектив Отвин- 

ского механизированного лесопункта 
(начальник той. Бикбаев), воодушев
ленный решениями XVIII Всесоюзной 
конференции ВКП(б), добился новых 
достижений. План по рубке и вывоз
ке древесины систематически перевы
полняется. Высокой производительно
сти труда, добилась бригада трелевщи
ка тов. Змеева.

Работая на пяти лошадях с прицеп
ными оглоблями, бригада трелюет по- 
100 и больше фестмотрбв древесины 

,в смепу при плане 40 фестметров. 
Бригада трелевщика Полыгалова тре- 
Кюет на каждую лошадь по 18 фест
метров в смену. Хорошо работает 
бригада лесоруба тов. Иванова, даю
щая ежедневно по две нормы. Трак
тористы Силуков, Оододпгп ВЫПОЛНЯЮТ 

! дневные заданий на 120 проц.
П. «АГАЕВ.

Больше внимания
подсобным

Призыв рабочих Глуховского ком
бината нашел живой отклик на боль
шинстве предприятий Свердловской 
области. За сравнительно короткий 
срой организационно оформлены, по
лучили землю и государственны® 
кредиты 186 подсобных хозяйств. 
Они должны засеять веской свыше 
14 тыс. гектаров, в том числе около 
пята тысяч гектаров овощей и 
картофеля, пустить свыше 27 тысяч 
кв. метров теплиц и 71 тыс. пар
никовых рам, приобрести 3700 ко
ров и 1500 свиноматок.

Партийные, профсоюзные органи
зации и директоры ряда предприятий 
по-большевистски строят * подсобные 
хозяйства. На Уралмашзаводе (ди
ректор то®. Музруков) уже закан
чивается строительство теплицы и 
1500 парниковых рам, строятся 
скотные дворы, приобретены лошади, 
тракторы, закупается продуктивный 
окот. Нижне-Сергинский леспромхоз 
закупил для подсобного хозяйства 
10 лошадей и 300 центнеров семен
ного картофеля, построил скотный 
двор, готовят парниковые рамы. 
Уральский мехлесопункт приобрел 
20 коров и лошадей, заготовил все 
необходимые семена, подготовил к 
пуску 400 парниковых рам, по
строил скотный двор, сооружает пло
тину для водоема.

Однако на некоторых предприя
тиях области строительство подсоб
ных хозяйств ведется совершенно 
неудовлетворительно. Из 3,5 миллио
на рублей долгосрочного кредита, от
пущенного на организацию подсоб
ных хозяйств, использована пока 
лишь половина.

Начальник Свердловского аэропор
та тов. Роднянский и директор заво
да имени Воровского еще в ок
тябре 1940 г. просили выделить зем
лю и отпустить кредиты на создание 
подсобных хозяйств. Исполком облсо- 
вега удовлетворил их просьбу. Про
шло пять месяцев, и сейчас руководи
тели этих организации отказались и 
от земли и от кредита, решив не 
обременять себя заботами о добавоч
ном 'рабочем снабжении.

Руководители Свердловского трам-

хозяйствам
парка /иного ратовали за создание 
подсобного хозяйства, по практически 
пока ничего не сделали. Такая же 
картина и на Верх-Исетском заводе.

Подсобное хозяйство—кровное де
ло предприятия. Это великолепно 
поняли на Уралвагонзаводе. Дирек
тор завода тов. Александров выделил 
строительную бригаду и уже вы
строил три скотных двора, телятник, 
родильное помещение для свиней. 
Мастерская завода отремонтировала 
10 тракторов, заканчивает изготов
ление парниковых рам. Заводским 
транспортом на поля вывезено 5000 
тонн торфяной крошки и две тысячи 
тонн фекалия. Завод направил на по
стоянную работу в подсобном хозяй
стве 50 рабочих..

Так организовывать подсобные 
хозяйства можно и нужно на каж
дом предприятии. Сделать это 
надо тем более, что большинство их 
совершенно. не подготовлено к сову.

Решительно, должно быть улучшено 
и руководство . подсобными хозяй
ствами-со стороны партийных и со
ветских организаций. Оно пока явно: 
недостаточно.

Все подсобные хозяйства имеют 
полную возможность изыскать на 
месте семена, инвентарь, скот, об
разцово подготовить и провести ве
сенний сев. Нужно только,, чтобы 
исполкомы городских и районных со
ветов, парторганизации и директоры 
предприятий оказали ии действенную 
помощь в строительстве теплиц и 
парников,; ремонте инвентаря, вывоз
ке удобрений и т. д.

Особое внимание должно быть об
ращено на качество строительства й 
рациональное расходование государст
венных средств. Нечего греха таить, 
у нас есть еще такие руководители, 
которые начинают строительство под
собных хозяйств с оборудования ди
ректорских кабинетов или бань. На
пример, на фабрике «Уралобувь» уже 
шестой месяц строительством ру
ководит специальный аппарат из 
7 человек, а ни одного скотного дво
ра пока не построено, скота и ин
вентаря нет, подготовка к севу не 
начата.

Г. СЕДЫХ.

Сводка облзо о голе осенне-зимнего ремонта 
тракторов по МТС Свердловской области

НА'5 МАРТА 1Э« г.

Наименование МТС
Отремон- В проц, 
тировано к годовому 

тракторов ' плану
Наименование МТС

Отремон
тировано 

тракторов

В проц, 
к годовому 

'плану

Арамильская 46 100,0
Артииская 51 79,7
Могильниковская 56 84,8
Пристанская 36 7в;в
Ачитская 48 100,0
Баженовская 46 64,8
Афанасьевская 23 60,5
Р.-Потамекая 23 71,9
Логи но вс кая 50 66,7
Вгоршинская 65 05,6
Горхинвкая 49 76,6
Невьянская 44 863
Красноуфимская 60 81,1 ,
Н.-Иргинская 48 90,6 "
Манчажская 38 86,4
Бугалышская 42 70,0
Михайловска* 39 86,7
Каргинская 27 117,4
Бисертская 18 85,7 ч
Первоуральская 20 86,9
Реже® окая 61 100,0
Черемисская 49 83,1
Курьинская 40 57,1
Белёйская 48 80,0
Богдановичская 64 103,2
Никольская 56 75,7
Сысертская 26 65,0
Буткинская 76 ■105,5
Омолинская 70 98,6
Краснополянская 47 72,3
Малаховская 51 104,1
Ирбитская 54 100,0
Ключевская 20 70,4
Байковская 49 74,2
Камышловская 53 66,3
Москвинсаая 60 75,0

Квашнинская 36 83,7
Ляпуновская 73 105,8
Байкаловская 62 83,8
Пышминская 63 90,0
Четкаринская 52 82,5
Сл.-Туринская 45 77,6
Сладковская 38 76,0
Талицкая 56 100,0
В.*Юрмытская 39 59,1

-Первухинская 32 59,3
Кармакская 40 72,7.
Двинская 35 81,4
Яровская 17 47,2
Алапаевская 55 100,0
Монастырская 61 103,4
Б.-Костинская 50 80,6
Синячихинская 32 69,6
Верхотурская 50 98,0
Городищёнская 20 66,6
Гаринская 43 104,9
Нихйорская 42 105,0
Лялинская 81 91,2
МугаЙская 37 75,5
Кишкинская 17 113,3
Н.-Салдинская 39 92,9
Тагильская 40 70,2
Южаковская 50 78,1
Надеждинская 50 102,0
Таборинская 23 82,1
Туринская 42 93,3
Благовещенская 25 53.2
Усениновская 34 80,9
Ст.-Уткинская 29 70,7
Шамарская 11 100,0

Итого 8.022 82,8

Научные работники Свердловской опытной плодово-ягодной 
I станции ймери Мичурина, участники Всесоюзной сельскохозяйст

венной выставки 1940 года и кандидаты на участие в выставке 
в 1941 году, мичуринцы (слева направо): тт. И. И. СТАЖАРОВ, 

I М. П. БИРЮКОВ и П. А. ДИБРОВА.
Фото И. ТЮФЯКОВА.

V-’ЬП-—

I ИНДИВИДУАЛЬНОЕ ЖИЛИЩНОЕ 
СТРОИТЕЛЬСТВО

На Уралмашзаводе, Дегтярском 
медном руднике, Березовском заводе,’ 
в Первоуральске появились новые 
улицы, застроенные индивидуальны- 
ии застройщиками.

К сожалению, рост индивидуально
го жилищного строительства недоста
точный. В 1940 • году использовано 
лишь 48-,8 проц. кредитов на инди
видуальное строительство по Сверд
ловской области. Вместо 3.946 домов 
фактически закончено стройкой 1.531.

Инода средства, предназначенные 
для помощи ивдпвцдуальпыи застрой
щикам, используются не по назначе
нию. На Уралвагонзаводе, например, 
14 застройщиков израсходовали по
лученные ими дйньги не на строи
тельство, ■■ а на другие личные нуж
да. Администрация завода об этом 
даже не знала и не приняла ника
ких мер к взысканию денег.

Красноуфимский пункт Заготэерно 
выдал некоему гражданину Бекрееву 
1.775 рублей в качестве ссуды на 
индивидуальное жилстроительство. 
Байк запрашивал о судьбе этой ссу
да Заготпункт отвечал, что дом ос

тавлен за застройщиком, и банк 
должен взыскивать ссуду сам. А 
в конце февраля выяснилось,- что 
Беюреев находится в заключении и 
о судьбе его строительства ничего 
неизвестно.

Такое безответственное отношение 
к государственным средствам нетер
пимо.

В коммунальный банк уже посту
пают значительные кредиты на ин
дивидуальное жилищное строитель
ство 19.41 года. Кредиты эти нужно 
в. первую очередь направить на 
окончание строительства, переходя
щего от прошлого года. Нужно учесть 
и исправить ошибки, допущенные в 
1940 году, выполнить план строи
тельства, использовать кредиты по 
целевому назначению, бороться с 
безучастным отношением к этому де
лу руководителей предприятий. Нуж
но добиваться того, чтобы они помо
гали индивидуальным застройщикам, 
как это требуется по закону.

В. КУДРЯШОВ.
Зам. управляющего Свердлов
ским облкомбанком.

В Гаринском доме культуры
Жители села Гари и соседних сел 

проявляют большой интерес к район
ному Дому культуры. Ежедневно его 
посещает несколько сот человек. 
Только одного актива, постоянно по
сещающего Дом и участвующего в 
работе различных кружков, насчиты
вается 257 человек.

В работе драматическою кружка, 
которым руководит директор Дома 
культуры т. Яковлев, участвует 48 
человек. В 1940 году на районном 
смотре художественной самодеятель
ности этим кружком был показан 
спектакль «Коварство и любовь» 
Шиллера, который прошел с большим 
успехом. Кружок подготовил Теперь 
новый спектакль «Сада цветут» 
Маас и Кулиниченко.

В Доме культуры работают малый 
джаз, домровый оркестр, кружки: хо
ровой, балетный и шахматно-шашеч
ный. В сентябре 1940 года успешно

прошел шахматный турнир. Первое 
место занял Алескин, бухгалтер За- 
готпушнипы, второе—Баталов, препо
даватель немецкого языка школы 
взрослых.

По инициатив® Дома культуры 
организованы ’агротехнические' круж
ки в колхозах «Трудовик» и «Север». 
Беседы и лекции в кружках проводят 
старший агроном райзо т. Шилов, 
агроном-полевод- т. Эонов, заведующий 
контрольно-семенной лабораторией 
райзо т. Ечин и ветврач т. Крини- 
пын.

За хорошую политико-просвети
тельную работу Гаринсший дом куль
туры выдвигается кандидатом на 
Всесоюзную сельскохозяйственную 
выставку.

А. ШАДРИН;
Инструктор иетодкабинета по- 
литпросветработы облоно.

Кальдероновский спектакль
Г

АСНУТ 'огни, затихает движе
ние в зале. Красный бархат 
занавеса медленно прячется 

за боковины рампы, и желто-зеле- ■ 
ный свет,. вспыхнувший вместе с 
музыкой оркестра, озаряет второй 
занавес, разрисованный витиеватыми 
.узорами в стиле барокко и обрам
ленный легкими резными колонками, 
которые поддерживают над сценой 
фриз с золотым вензелем «1600— 
Calberon —1681».

Потом этот занавес уходит кверху, 
и перед зрителем возникает один из 
аристократических уголке® старого 
Мадрида с его готическими башнями, 
силуэты иоторых высятся в бледной 
сумраке Ночи. Под музыку оркестра 
танцуют молодые испанки, а затем 
влюбленный идальго пест серенаду 
пере! балконом дома, доньи Биатрис».

Это пролог к «Д&ме-неввдкмке», 
кальдероновскому спевтаклю, кото
рый поставлен Свердловским драма
тическим театром. Переплетаясь с 
веселыми интермедий® ыми сценками, 
перец зрителем развертывается стре
мительное драматическое действие, 
чтобы после извилистой и сложной 
интриги завершиться благополучной 
раавяэкой. Пылкий ияайьгр доп Ма
нуэль получает руку доньи Анхелы, 
молодой и лукавой вдовушки, кото
рая, наконец,., добивается своего.

Образ Анхелы—ведущий в коме
дии, именно в ней заложено идейное 
зерно произведения- Жизнерадостная, 
энергичная и любящая-женщина, опа 
томится в плену отмирающих обы
чаев средневековья, поддерживаемых 
церковью и государством. Однако Ан
хеля не .мирится со своим положе
нием затворницы в доме братье®, 
опа стремятся вырваться из тесного 
круга канонов старого быта, чтобы 
получить личную свободу, отстоять 
свое женское достойнствоЛ '

В образеАнхелы Кальдерон вос
производит черты характера человека, 
рожденного пё-рсломной’ эпохой, когда 
в Испании на смену средневековой 
рутине приходили новая жизнь, на
чиналось Возрождение. Глубоко рас
крыть, сделать содержательным а

«ДАМА-НЕВИДИМКА» В СВЕРДЛОВСКОМ ДРАМТЕАТРЕ

правдивым образ Анхелы это вна- 
чит правильно понять идейную суЩ- 
ность «Дамы-неввдимки», блестящей 
реалистической комедии «плаща и 
шпаги», столь характерной для «зо
лотого века» испанской литературы.

Вместе с тем, это значит, что мы 
берем прогрессивные качества твор
ческого наследия великого драматур
га, мы принимаем подлинного Каль
дерона, молодого рыцаря Сант Яго ■ 
прэтапреалиста, а не почетного коро
лёвского капеллана, престарелого 
певца монархии и католицизма, авто
ра многочисленных autos acrarne- 
ntaleg, взысканных религиозно-ми
стических драм.

В творчестве Кальдерона нас 
привлекают, следовательно, жизнера
достность, чувство молодости в ду
шевного под'ема, искренний и зара
зительный смех, которыми особенно 
богата «Дама-невадимка», лучшая из 
кальдероповских комедий.

Ставя «Даму-невидимку» на со
ветской сцене, нельзя, однако, делать 
особый нажим на ее комических си
туациях, которые и бее того в ней 
остры и обильны, нельзя ее рассмат
ривать только как комедию интриги 
и пренебрегать характерами героев. 
Между тем, многие наши режиссеры 
чересчур соблазняются сценическими 
комбинациями Кальдерона и, увлек
шись, часто пересаливают в приду
мывании смешного. Они забывают, 
что подчеркивание, нарочитое выде
ление комических ситуаций обедняет 
образы, выведенные в комедии, сни
жает идейную сущность спектакля 
разжижает его, делает односторон
ним.

Но избежал этого и режиссер 
В. Битюцкий, поставивший «Дам'У- 
невядимку» в Свердловском драма
тическом театре. Битюцкий заставил 
Космэ (артист А- Березкин), слугу 
дон Мануэля, валяться по полу, же
вать угли, биться головой эб стену. 
Он наделил дёп Луиса (артист 
Б. Рылеев), это олицетворение со
словной чести идальго, настолько пе

регретым темпераментом-, что образ 
его теряет реальные очертания, де
лается пкродийным. Подчеркнутое 
стремление режиссера к смешному 
вынудило слугу дон Луиса, молча
ливого и медлительного Родриго (ар
тист Я. Вакакин), маячить в спек
такле мрачной донкмхотовской тенью, 
а Исабель (артистка Т. Залевская). 
служанку Анхелы, без нужда сколь
зить по сцене на коленях.

Такое решение спектакля сковало 
творческий порыв многих артистов 
и ослабило внутреннюю сиу созда
ваемых ими образов. Характеры Ан
кеты (артистка 3. Малиновская) й 
дон Хуана (артист И. Заря) оно ото
двинуло на второй план) поэтому 
конфликт между ними, отражающий 
столкновение новых веяний жизни 
со средневековыми традициями, -зву
чит в спектакле приглушенно, как 
частная семейная неурядица.

И это несмотря на то, что арти
стка Малиновская с большой непри
нужденностью, очень тактично я 
тонко ведет свою роль, что артист 
Заря, хотя я несколько суховато, но 
вдумчиво и убедительно исполняет 
дон Хуана. Глядя на игру Малинов
ской и Заря, все время чувствуешь, 
что они сдерживают себя, действуют 
осторожно, чтобы не нарушить гра
ниц, начертанных режиссёром.

Наоборот, артист Рылеев тратит 
много энергии на то, чтобы сделать { 
дон Луиса героем, от которого во { 
все стороны пышет жар неудовлет
воренной страсти. Он сокрушенно 
вздыхает, он мечется по сцене, 
вскакивая на диван и размахивая 
саблей, и временами впадает в ка
рикатуру. Но это тоже не вина 
артиста.

Зато привольно чувствует себя на 
сцене артист Березкин. Режиссео 
предоставил ему полную свободу, 
восполйовавшись которой, Березкин 
великолепно проявил свое комическое 
дарование. Однако его Космэ, этот 
умышленный и- плутоватый простак.

Пайщики проверяют 
работу кооперативов

В нашей области проводится от
четно-выборная кампания правлений 
сельских потребительских обществ и 
райпотребсоюзе®. Пайщики прове
ряют, как кооператоры выполняют 
постановления СПК СССР и Ц'К. 
ВКП(б) «О работе потребительской 
кооперации» и «О мероприятиях по 
увеличению производства товаров ши
рокого потребления и продовольстрйй 
из местного сырья»-

В 1940 году потребкооперация на
шей области открыла 20 новых сель
магов, 48 лавок, 16 столовых, полу
чила 8.717 тыс. рублей накоплений. 
Число пайщиков увеличилось да 
55.900 чел. Тем не менее, потреб
кооперация не справилась с обслужи
ванием пайщиков,. Розничный план 
товарооборота выполнен на 75 проц., 
причем товары децентрализованных 
закупок во всей розничном тона, 
рообороте составили только 16 проц.

Тзборинский районный союз по
требительских обществ (председатель 
правления т. Колупаев) годовой роз
ничный план товарооборота выполнил 
на 58 проц., Махневский (пред, 
правления т. Белоусов)—на 56.8 
проц-, Гаринекий—на 57 проц. ит. д.’

Не было в потребкооперации боль
шевистской борьбы за сохранение 
социалистической собственности. В 
1940 г. вновь вскрыто растрат й 
хищений на 1.197 тыс. рублей: Рай
онные союзы и сельские кооперативы 
попрежнему небрежно подбирают 
кадры, слаба работа ревизионных 
комиссий.

Отчетно-выборная кампания по
служит улучшению работы по
требительской кооперации. Пайщик® 
—хозяева сельских потребительских 
обществ—подвергают жесткой все
сторонней критике работу правлений 
кооперативов.

По данным Кировградского, Крас
нополянского и Талицкого районов, 
на 58 участковых собраниях, из 
проведенных 210 собраний, пайщики 
признали работу кооперативов не
удовлетворительной.

Высокую оценку находят, коопера
торы, честно выполняющие свои обя
занности. ■

На отчетно-выборной конференции 
уполномоченных пайщиков Пелевин
ского сельпо Краснополянского рай
она председатель правления Н. В. 
Скоморохов доложил пайщикам, что 
за 1940 г. количество'членов коопе
ратива увеличилось на 146 чел., со
брано вновь членских паевых взно
сов 12.213 руб., получено накопле
ний 9.004 рубля.

Работу правления Пелевинского 
потребительского общества пайщики: 
признали хорошей и оставили вновь 
председателем правления тов. Скомо- 
рохова.

На всех собраниях пайщики дают 
кооператорам наказы на 1941. год.

Не всегда, к сожалению, участко
вые собрания проходят организован
но. В Оеровском районе семь участ
ковых собраний отменены правлением 
районного союза потребительских об
ществ из-за плохой явки- Такие же 
случаи имели место и в Гаринском 
районе.

Потребкооперация вступила в оте 
ветственный момент выборов руков<н 
дящих органов сельских потребитель
ских обществ и районных' союзов. 
Районные .советские и партийные ор
ганизации должны помочь ей в под
боре на руководящую работу лучших, 
проверенных людей колхозной да 
рекии.

В. КАЛЯГИН.
Инструктор Свердловского 
облпотребсоюза.

Свердловску—чистую, здоровую воду
Предприятия Шлевского района, 

расположенные в верховьях р. Чусо
вой, как это ни кажется странным, 
приобретают сейчас огромное влияние 
на водоснабжение Свердловска. В 
1941 году должно вступить в экс- 
плоатацию сооружаемое на р. Чусовой 
Волчихинское водохранилище (Чусвод- 
строй), которое будет обеспечивать 
водой г. Свердловск. Между тем, во
прос об очистке сточных вод пред
приятий и поселков Полевского заво
да, расположенных в бассейне р. Чу
совой, выше Волчихипското водохра
нилища, все еще далек от решения.

Правда, Криолитовый завод и Зю- 
эельский медный рудник построили 
временны® . станции нейтрализации 
сточных вод, но этих станций совер
шенно недостаточно. Отработанны® 
вода попадающие в Чусовую, содер
жат большое количество вредных 
примесей. Для отвода вод от Чусовой 
меры не принимаются; '?

Еще в 1939 году центром быта 
отпущены средства на строительство 
постоянных очистных сооружений, по 
Полевскому криолитовому заводу, Дег
тярскому и Зюзельскому медным руд
никам, но в 1940 г. эти средства 
остались' неосвоенными. Уралтяж- 
строй—:генеральный подрядчик,—-а 
также директоры Криолитового заво
да, Дегтярского ■ Зюзельского медных 
рудников не уделили должного вни
мания строительству.

Положение усугубляется также к 
тем, что по Северскому заводу, вхо
дящему в систему Полевского про
мышленного узла, запроектировано 
строительство газогенераторной стан
ции, имеющей 12 газогенераторов го

рячего газа и 8 газогенераторов хо
лодного газа. После очистки холодно
го газа вода, содержащая фенол, так
же будет сбрасываться через Север
ский пруд в Чусовую.

Какие необходимо принять меры 
для того, чтобы Свердловск получил 
действительно чистую, здоровую 
воду?

Первоочередным и важнейшим ме
роприятием должна явиться построй
ка и пуск не позднее конца второго 
квартала очистных сооружений яа 
Полевском криолитовоя заводе, Дег
тярском и Зюэельском медных рудни
ках.

Одновременно необходимо нанять 
изыскание ■ проектные работы по 
строительству каиаливации да пред
приятий и Еоселко® Полевского про
мышленного узла и канализации для 
Дегтярского медного рудника,.

Поскольку ни отечественной, ни 
зарубежной техникой не найдены 
еще эффективны® способы нейтрали
зации фенолов, необходимо отказать
ся от строительства газогенераторной 
установки в Северском металлурги
ческом заводе на холодном газе, за
проектировав установку на горячем 
газе» при получении которого отсут
ствуют фенольные воды.

Только срочное осуществление этих 
мероприятий позволит по-настоящему 
серьезно решить вопросы водоснаб
жения Свердловска.

А. БЮЛОВ. 
Нам. жилищно-коммунального 
сектора Свердловского облплана.

ПИСЬМА В РЕДАКЦИЮ
Воспитанники одного детдома

напоминающий донкихотовского Санчо 
Пайсо, чересчур назойлив, прыток н 
развязен: он заслоняет собою основ-1 
ные персонажи комедии, в том числе 
и своего хозяина дон Мануэля.

Наибольшая удача спектакля—яс- 
:поклеил® Артистом Молчановым роля 
дон Мануэля. Обаятельная сцениче
ская внешность, энергичные манеры i 
и темпераментность, отличный голос, 
грим и костюм дают возможность 
Молчанову создать полнокровный 
образ молодого идальго, преданного 
своей сословной чести и одушевлен
ного пламенной любовью. Дон Ма
нуэль—Молчанов очень хорош, это 
настоящий испанский кавальеро.

Следует отметить умное лукавство 
артистки Залевской в рола Исабель 
и неподдельную искренность артист
ки М. Брандт, создавшей жизнера
достный характер Беатрис.

Сильное впечатление производит 
художественное оформление спектак
ля, сделанное А. Кузьминым. Худож
ник прекрасно почувствовал стиль 
эпохи Кальдерона и самыми скром
ными средствами создал простые, нз 
роскошные, поблескивающие золотом 
и бронзой декорации- Они напоми
нают запечатленные на гравюрах 
XVII века пышные декорации поста
новок драм Кальдерона в театре 
Буэн Ретиро, загородном дворце ко
роля Филиппа IV.

Спектакль «Дама-невидимка» при 
всех недостатках толкования идейно
го содержания комедий режиссером, 
без сомнения, об’единившего поста
новку, смотрится все же с большим 
интересом, чему немало способствует 
й музыка, колоритные мелодии ко
торой искусно найдены проф. 
Н. Бакалейниковым.

Веселая напряженность, солнеч
ность спектакля, наполненного се
ренадами, поедииками, романтически
ми приключениями, дают возможность 
зрителю почувствовать своеобразный 
аромат испанского театра, оказавше
го огромное влияние нз все после
дующее развитие сценического ис
кусства.

Вл. ИЛЬИЧЕВ.

Семнадцать лет существует Вер
хотурский детский дон; Многие его 
воспитанники, бывшие беспризорни
ки, показывают образцы социали
стического труда.

Воспитанница детского дома Надя 
Фисенко—знатная стахановка Урал
машзавода, систематически выпол
няющая программу от 500 до 1000 
процентов.

Тов. И. Буртоль работает в Петро- 
Каменском районе и за выдающиеся 
успехи в дел® воспитания детей на
граждена правительством медалью 
«За трудовое отличие».

.Можно назвать еще иного знатных 
имён.

Детдомовцы с 12-летнего возраста 
обучаются ремеслам, получают ква
лификацию до 4 разряда и выше;

Около 300 воспитанников обучаются 
а учебно-производствеввых мастер
ских: токарной по металлу, столяр
ной, слесарной, трикотажной, швей
ной и сапожной.

Многие ребята добились больших 
достижений В. товарном цехе воспи
танники Коля Долгушин, Хасан На
сыпов, Ваня Пшеничников, Сева 
Муравьев, Лена Катосонова выпол
няют нормы др 125 проц.

Вся работа основана на социали
стическом соревновании. В трикотаж-! 
ной мастерской воспитанницы Катя 
Искандерова, Таня Засьшайко. Вера 
Поредерей, Вера Романенко, Катя 
Толокнова, Лена Будько и други® вы,- 
полняют ежедневно до 150 процентов 
задания.

В. ЧАЙНИКОВ.

Большие
Тавдинский раймаслоцром об’еди- 

няет всего два завода.
В чем же заключается его работа? 

Он получает директивы из Сверял ов- 
ска и рассылает их по двум пред
приятиям. Этим занят штат из 
5 человек.

Маслозаводы отчисляют на содер
жание штата раймаслопрома 43 ты
сячи рублей: 21 тысячу рублей 
Тагильский и 22 тысячи рублей 
Городищевекий.

Спрашивается, да пего нужен

штаты ч

раймаслопром, вода завода сами 
могут давать необходимые сведения 
районным и областным организациям?

Давно назрела необходимость уп
разднить Тавдинский раймаслопром ■ 
оставить лишь одного эвспедитора по 
отгрузке и приемке продукции. Этим 
удастся сократить административно» 
управленческие расходы на 39 ты
сяч рублей в год.

КИШЕЕВ.
Инструктор Тавдинсного рай
кома ВКП(б).

Возвращение к жизни
Моя жена Анна Степановна была 

уже при смерти. Сельский врач ни
чего не моГя.больше сделать. Но в 
наше светлое время человек не оста
нется без помощи. По моей йррсьбе 
из Свердловска вылетел на самолете 
квалифицированный врач.

Село Пбташюп, АргипскбГо района'- 
довольно глухой угол- Никогда за все 
время существования села не бывал 
здесь самолет. Но как только пона
добилось спасти жизнь человека, са
молет появился и в этом глухом 
углу.

Врач Новикова Елизавета Васильев
на, прилетевшая на помощь нашему 
сельскому врачу, прибыла во-времяг 
Она сделала операцию, и жена моя

была спасена. Сейчас жена поправи
лась, чувствует себя хорошо? И я, п 
дети, и жена от всего сердца благо
дарим тов. Новикову и тов. Силина. 

[Мы горячо благодарим партию и пра» 
! вительство, нашего любимого 
Сталина, ибо только в советской 
стране может быть такая забота о 
счастья и эдсровьи человека;

М. РЕДЬКИН. 
Ст. механик Артинской МТС.

От редакции: Врач Новикова Е. В. 
работает ассистентом кафедры аку
шерства и гинекологий Свердловского 
мединститута; летчик тов. Силин ра
ботает в межрайонной скорой помощи 
обладравотдела.
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АМЕРИКАНСКАЯ ПЕЧАТЬ 
ОБ АНГЛИЙСКОМ 
ТОРГОВОМ ФЛОТЕ

НЬЮ-ЙОРК, 7 марта (ТАСС).
Американская печать с каждым 

днем все более настойчиво подчерки
вает, что операции германского под
водного флота представляют собой 
самую серьезную опасность, перед 
которой стоит сейчас Англия. Газе
ты обсуждают вопрос о конвоирова
нии английских торговых судов аме
риканскими военными кораблями и 
ряд других мер, которые помогли бы 
Англии сохранить ее линии снабже
ния в Атлантическом океане. По 
мнению газеты «Вашингтон Пост», 
германские атаки на английский 
торговый флот представляют собой 
даже большую угрозу, чем опас
ность германского вторжения в 
Англию.

По имеющимся сведениям, потери ' 
английского торгового флота уже 
сейчас ставят под угрозу отправку 
американских материалов в Англию. 
Как передает газета «Крисчен Сайенс 
Монитор», в доках США и Канады 
ежемесячно скопляется свыше 50 
истребителей и пикирующих бомбар
дировщиков, так как нехватает пат
рологов для отправки их в Англию. 
По мнению руководителей американ
ской обороны, пишет газета, в бли
жайшие два месяца в США созда
дутся большие запасы военных ма
териалов, предназначенных для Анг
лии, которые не смогут быть от- 
Правлены по назначению, если ант-' 
личанам не удастся разрешить про-; 
блему судоходства.

Американское правительство рас-! 
сматривает сейчас предложение о 
том, чтобы американские, корабли 
конвоировали английские пароходы 
на расстояние *7» пути через Атлан
тический океан. Некоторые амери
канские государственные деятели; 
выдвинули недавно формулу, опре-1 
делающую, что Западное полушарие 
простирается до пункта, располо
женного на полпути между Брази
лией и Африкой, что составляет, 
примерно, две трети пути между 
США и Англией. Если, кроме этого, 
США приступили бы к патрулиро
ванию вод «Западного полушария», 
то это в значительной мере разре
шило бы проблему конвоирования 
английских судов.

В некоторых кругах выдвигают 
предложение, чтобы США передали; 
Англии дополнительное количество 
эсминцев.

По сведениям авторитетных анг
лийских и американских источни
ков, потери английского торгового 
флота в течение второго года войны 
составят примерно 4.680 тыс. тонн.

По словам видного американского 
журналиста Харда, Англия распола
гает теперь торговым флотом водо
измещением в 18 млн. тонн, что, 
примерно, соответствует размеру анг
лийского довоенного торгового флота. 
Но по сравнению с довоенным уров
нем об’ем перевозок значительно 
увеличился. ,

США И ЛАТИНСКАЯ 
АМЕРИКА

НЫО-ПОРК, 7 марта (ТАСС).
По сообщению агентства Ассошиэй- 

кед Пресс, член палаты представите
лей республиканец Фиш (от штата 
Нью-Йорк) заявил, что он намерен 
внести в конгресс законопроект, пре
доставляющий правительству право 
сотрудничать с южно-американскими 
странами в деле приобретения всех 
Принадлежащих Германии и Италии 
коммерческих воздушных линий в 
Южной Америке. По словам Фиша, 
Германия и Италия контролируют в 
Южной Америке воздушные линии 
общим протяжением в 20 тыс. миль.

Война в Европе и Африке
ДНЕВНИК ВОЕННЫХ ДЕЙСТВИЯ

7 марта на албанском фронте про
должались бои местного характера. 
Греческие войска предприняли успею 
вую атаку в центральном секторе 
фронта. Как сообщает верховное 
командование греческой армии, гре
ческие войска, вытеснив итальянцев 
из сильно укрепленных позиций, за
хватили 1.050 пленных, в том числе 
несколько офицеров. Захвачено так
же много оружия.

Итальянская авиация, по сообще
нию верховного командования италь
янской армии, подвергла бомбардиров
ке скопления греческих войск и обо
ронительные сооружения противника.

В восточной части Средиземного 
моря соединения германских пики
рующих бомбадировщиков подвергли, 
как отмечается в германской' сводке, 
бомбардировке военные сооружения 
на острове Мальта. В результате 
бомбардировки возник большой пожар.

i i i

В Северной Африке, сообщается в 
итальянской сводке, английские 
войска атаковали укрепленный оазис 
Джарабуб. Атака была отбита. Италь- 
яжюие самолеты подвергли бомбарди
ровке порт Бенгази, одну воздушную 
базу и колонну мотомеханизирован
ных частей англичан-

В Восточной Африке, в Абиссинии, 
продолжаются успешные действия 
партизан, которые, как сообщает 
агентство Рейтер, находятся в восьми 
милях восточнее Буриэ. Наступление 
на Аддис-Абебу ведется в настоящее 
время в 12 направлениях. Отряды 
партизан действуют совместно с анг
лийскими войсками в районе Чильга 
(на дорого в Гейдар).

НАПАДЕНИЕ АНГЛИЙСКИХ КОРАБЛЕЙ 
НА ЛОФОТЕНСКИЕ ОСТРОВА

ЛОНДОН, 7 марта (ТАОС).
Английское морское министерство 

сообщает о том, что во время произ
веденного 4 марта ванадения на 
Лофотенаюио острова у берегов Нор
вегии англичане взяли в плен 215 
немцев , и 10 сторонников Квислинга. 
1 морской офицер и 6 германских

Лофотенские острова — группа 
из шеста крупных и многих мел
ких островов, расположенных у 
берегов Норвегии к западу и се
веро-западу от г. Нарвика. Остро
ва отделены от материка проли
вами Вестфьорд и Андефьорд. Об
щая площадь островов—4.950 кв. 
километров. Острова гористые, бе
рега их изрезаны глубокими за
ливами. На островах живет около 
25 тысяч жителей, занимающихся 
ловлей рыбы (главным образом, 
сельди, трески) и скотоводством. 
Главный город—Мильбо.

АРЕСТЫ САТЬЯГРАХИСТОВ
КАШ, 7 марта (ТАСС).
Индийская печать приводит неко

торые данные об арестах сагьяпрахи- 
стов /участники кампании граждан
ского неповиновения). Газета «Бом
бей Ероижл*. сообщает, что только 
в двух округах Мадрасской провин
ции арестовано свыше 1-300 сатья- 
грахистов. Помимо осуждения к тю
ремному заключению, на них нало
жен штраф общей суммой в ПО тыс. 
рупий. В районе Джаббалиура аре
стовано 90' са/гьяграхистов, на ко
торых также наложен штраф в 11 
тыс- рупий. По сообщению газеты 
«Трибюн», в Бенгальской провинции 
до- середины февраля на основе зако
на .«Об оборопе Индии» было аресто
вано 933 человека. По данным «Бом-

в ИНДИИ
бей Ероникл», для обеспечения взы
скания штрафов полиция налагает 
аресты на имущество осужденных, в 
том числе на сельскохозяйственный 
инвентарь, одежду, продукты пита
ния и даже на детские постельные 
принадлежности.

ЛОНДОН, 7 марта (ТАСС).
Отвечая на запрос лейбористов в 

палате общин о том, сколько быв
ших министров провинциальных пра
вительств Индии ..находится под аре
стом или отбывает наказание, ми
нистр по делам Индия и Бирмы Эме
ри заявил,. что отбывают наказан за 
и находятся под стражей 32 бывших 
министра, в том числе 7 бывших 
премьер-министров.

В Итальянском Сомали, согласно 
коммюнике английского командования 
на Ближнем Востоке, английские от
ряды продвигаются вдоль главной 
дороги, ведущей от Могадишо к 
Джиг-Джиге (Абиссиния).

В Эритрее происходили оживленные 
действия авиация. Английские само
леты, говорится в итальянской свод
ке, совершили воздушные налеты на 
несколько пунктов. В районе Керена, 
согласно английской сводке, англий
ские самолеты бомбардировали италь
янские пооипни, автотранспорт, а 
также перекрестки дорог и железно
дорожную линию. В Асмаре бомбар
дировке подверглись военные склады.

♦ W ♦

На английском фронте отмечается 
активность германских вооруженных 
сил. 7 марта, говорится в герман
ской сводке, атаки одиночных гер
манских бомбардировщиков были на
правлены против аэродромов в Юж
ной и Центральной Англии. Причине
ны значительные повреждения анга
рам и казармам. Бомбардировке под
верглись также военные заводы вбли
зи Нью-Арк и Бристоля.

Германские торпедные ватеры ата
ковали у юго-восточного побережья 
Англии конвоируемые караваны су
дов англичан и потопили два анг
лийских эсминца и 6 вооруженных 
торговых судов.

Английская авиация, как сооб
щает агентство Рейтер, подвергла 
бомбардировке военно-морской порт 
Хельдер и один из оккупированных 
немцами аэродромов. Самолеты бере
говой обороны потопили у голланд
ского побережья германский грузо
вой пароход.

8 марта (ТАСС).

матросов были убиты. Англичане по
терь не имеют. Потоплены суда про
тивника общим водоизмещением в 
18 тык- тонн. Уничтожен завод по 
производству рыбьего жира, исполь
зуемого Германией в качестве сырья 
при производстве взрывчатых ве
ществ.

Лофотены — важный в страте
гическом отношении район. На 
противолежащем участке матери: 
ка находится конечный пункт же
лезной дороги, соединяющей швед
ский железорудный район Кйруна 
с норвежским портом Нарвик. Че
рез Нарвик до войны вывозилось 
от 4 до 6 млн. тонн железной ру
ды, значительная часть которой 
шла в Англию. Не случайно в мае 
1940 года англичане и французы, 
пытаясь вести борьбу против гер
манских войск, оккупировавших 
Норвегию, высадили десанты 
именно на Лофотенских островах.

ВОЙНА В КИТАЕ
(Обзор с 1 по I марта)

В течение истекшей, недели япон
ские войска предприняли крушгую 
операцию в Южном Китае. Сконцент 
рировав значительные силы у юго- 

западного побережья провинции Гуан
дун, в Южном. Китае, японцы выса
дили в ряде пунктов десанты. Вы
садка войск производилась под при
крытием действий флота. и авиации. 
Эта операция развертывается в че- 
тырехсоткилометровой полосе побе
режья.

По данным китайского командова
ния, японцы пытаются закрыть этой 
операцией дорогу для доставки воен
ных материалов из-за границы в Кч- 

тай через мелкие порты юго-запад
ного побережья Китая, куда они про
сачивались несмотря на японскую 
блокаду. Однако эти пути не явля
ются основными и потеря их не бу
дет иметь решающего значения. Не 

исключено, 'что предпринятая опера
ция является частью общего япон
ского плана подготовки к дальней

шему продвижению на юг.

Десантные операции были начаты 
3 марта одновременно в ряде пунк
тов, начиная от Кантона—на востоке 
и до Пакхоя-—на западе. На восточ
ном участке в районе Синьхоя и 
Гуанхая, где действует группа япон
ских войск численностью до 1.500 
человек, японцы повели наступле
ние на запад в двух направлениях— 
по шоссе и вдоль узкоколейной же
лезной' дороги. К вечеру 4 марта 
японцы продвинулись на этом' участ
ке на 30 клм. и достигли Синьнина. 
На западном участке японцы захва
тили ряд прибрежных пунктов, в 
том числе города Дяньбай, Лэйчжоу 
и Пажхой. В секторе Пакхоя японцы 
наступают в северном направлении 
на Ляньчжоу. Во всех этих районах 
бои продолжаются. Китайские войска 
оказывают сопротивление. Однако 
чувствуется необходимость в под
креплениях, которые китайское 
командование срочно перебрасывает 
н» . этот участок.

Одновременно отмечается концент
рация японского флота у побережья 
провинции Фуцзянь. По последним 
сведениям, здесь, сосредоточено до ста 
различных военных кораблей.

На других фронтах Китая отме
чаются бои местного характера.

7 марта (ТАСС).

«ХОДИ» О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ 
КАБИНЕТА КОНОЭ

ТОКИО, 7 Марта (ТАСС).
Японская печать снова поднимает 

вопрос о необходимости укрепления 
кабинета Коноэ.’ В политических 
кругах страны . полагают, пишет га
зета «Хопи». ,!гго кабинет Конрэ об
ладает сейчас меньшей силой, чем в 
период его формирования. «Ассоциа
ция йомбщи., трону» в® оправдал» 
возлагавшихся^ на нее надежд.' 
План , создания ' новой экономической 
структуры подвергся нападкам фи
нансовых кругов и в результате был 
обречен на провал. Во время сессии 
парламента правительство не. смогло 
проявить необходимой твердости в 
отношении тех членов парламента, 
которые выступали против «Ассо
циации помощи трону». Представи
тели правительства не смогли даже 
дать единого ответа на интерпелля
ции по. этому вопросу, Газета под
черкивает, что многие разочарованы 
деятельностью; кабинета Коноэ, не
смотря на то, ■ что со дня. его фор
мирования прошло всего полгода.

Медицинское обслуживание
Свердловской области

МОСКВА, 7 марта (ТАОС).
Недавне Нарком здравоохранения 

РСФСР т. Третъяков лично ознако
мился с состоянием медико-санитар
ного обслуживания населения Сверд
ловской области.

Наркомадрав РСФСР предложил 
Свердловскому облздравотцелу увели
чить количество специалистов в ме
дицинских учреждениях промышлен
ных районов и в сельских врачеб
ных участках, улучшить медицин
ское обслуживание детей, повысить 
качество внебольяичной помощи на
селению. Все промышленные и круп
ные сельхозрайоны области' должны 
быть укомплектованы санинспектора
ми. Решено дополнительно ввести в 
штаты городских и сельских дет
ских консультаций, а также сель»

Урок географии. Преподаватель 
тов. Сурнин рассказывает учащимся 
8-го класса о богатой природе советско
го Дальнего Востока- Учащиеся одн о
временно и видят эти богатства. На 
экране перед ними появляются один 
за другим кадры кинофильма «При
морье».

Дневное кино в Свердловской шко
ле взрослых № 7 прочно вошло в 
обучение. Продемонстрированы филь
мы по математике и географии, рус
скому языку и литературе: «Измене
ние тригонометрических функций», 
«Механизированная добыча угля», 
«Басни Крылова» и другие фильмы.

Преподаватель физики тов. Е. Ше
велев и директор школы Л. Генендер, 
узнав об успешном применении днев
ного кино в Москве, приспособили 
обычный школьный узкопленочный 
киноаппарат к демонстрации кино

ДНЕВНОЕ КИНО В ШКОЛЕ

НАКАНУНЕ ВСЕСОЮЗНОГО ШАХМАТНОГО 
МАТЧ-ТУРНИРА

В связи с предстоящим шахмат
ным матч-турниром на звание аб
солютного чемпиона СССР в 
шахматной жизни области насту
пило заметное оживление.

Выехавший в Н.-Тагил предсе
датель областной шахматной сек
ции т. Козлов провел на-днях со
брание актива шахматистов горо
да. Избрана городская секция. 
Оказана практическая помощь в 
.налаживании шахматной работы 
низовых коллективов.

9 марта в Тагиле выступит чем
пион области, кандидат ;в мастера 
СССР по шахматам т. Бастриков. 
Он проведет на заводах и отрой
ках лекции о предстоящем матч- 
турнире и сеанса одновременной 
игры.

ЗАКРЫТИЕ ХОККЕЙНОГО 
СЕЗОНА \

Спортивная зима приближается 
к концу. Сегодня свердловские 
хоккеисты уже проводят праздник 
«закрытая сезона».

Сегодня на стадионе «Дина
мо» состоится 5 матчей. Они нач
нутся в 10 час. 30 минут утра 
встречей детских команд, затем на 
лед выйдут хоккеистки «Динамп» 
и «Локомотива». Их сменят юно? 
шеские команды. В последних двух 
матчах против хоккеистов Ураль
ского. индустриального института 
и первой команды «Динамо» вы
ступят сборные команды города.

НОВЫЕ ИЗДЕЛИЯ 
ШИРПОТРЕБА

Н.-ТАГИЛ (соб. корр.). Кустарно^ 
промысловые артели Тагила осваива
ют новые вады изделий. Артель имени 
Серова освоила производство мягкой 
мебели (диваны, кресла и матрацы). 
Шайтанская кирпичная артель выпу

стила первые партии гончарной посу
ды. Артель «Красный пищевик» вы
рабатывает новые сорта пряников и 
начала выпускать конфеты, артель 
«Металлист» изготовляет сечки. 

ежих амбулаторий 227 патронажных 
сестер, открыть для детей раннего 
возраста 7 городских и сельских 
консультаций, не позднее 1 июля 
развернуть 550 коек в дневных ста
ционарах. Свердловский медицинский 
институт должен направить на по
стоянную работу в Нижний Тагил 5 
врачей—двух терапевтов, отоларинго
лога, хирурга я мазника. Росглав- 
медонабу наркомата и Главному ап
течному управлению поручено уси
лить снабжение лечебных учрежде
ний Свердловской области. В этом 
году Наркомздрав РСФСР направляет 
в Свердловскую область 200 врачей, 
из них 50 педиатров и 16 врачей на 
саиитарно-эпвдемжескую работу.

(ТАСС).

фильмов в обычных дневных услови 
ях. Устройство дневного кино очень 
просто и дешево. Для этого требуется 
только три листа фанеры,. метр бело
го шелка, зеркало, немного гвоздей и 
флакон глицерину. Все это стоит 
около 100 рублей.

Инициатива школы № 7 должна 
найти широкое применение в нашей 
области. Узкопленочные киноаппара
ты имеются во многих школах, а 
фильмотека облопо располагает пятью 
тысячами фильмов по различным дис
циплинам. До сих • пор применение 
кино на уроках затруднялось необхо
димостью искусственного затемнения и 
Т. п. Используя опыт тт. Шевелева и 
Генсндерэ, все школы могут повысить 
наглядность преподавания любых 
дисциплин в нормальных условиях 
урока.

И. НУЖИН.

Свердловский центральный 
шахматный клуб спортобщестза 
«Строитель Востока» в связи с 
матч-турниром организует команд
ные соревнования шахматистов го
рода, личное городское первенство 
строителей, лекции в низовых кол
лективах о предстоящем матч- 
турнире. Совместно с областной 
секцией клуб проведет городской 
женский шахматный чемпионат.

У первого Дома союзов н у 
клуба Строителей будут вывешены 
демонстрационные щиты с., табли
цами результатов турнира. В клу
бе будут регулярно демонстриро
ваться партии предстоящего матч- 
турнира.

Л. СВИТСКИЙ.

КРАСНОЕ ЗНАМЯ- 
ЛУЧШЕЙ БРИГАДЕ 

СОДЕЙСТВИЯ МИЛИЦИИ
Исполком Свердловского городского 

совета депутатов трудящихся учредил 
красное знамя исполнительного коми
тета горсовета для бригад содействия 
милиции города Свердловска.

Знамя будет присуждаться пр исте
чении каждого квартала лучшей 
бригаде содействия милиции за систе
матическое раэ’яонение трудящимся 
законов, постановлений правительства 
и решений местных советов депутатов 
трудящихся, за высокие показатели 
по охране социалистической собственно
сти, личной и имущественной безопа
сности граждан.

«ВАССА ЖЕЛЕЗНОВА» 
В СВЕРДЛОВСКОМ 

ДРАМТЕАТРЕ
В, Свердловском драматическом .те

атре начата работ» над спектаклем 
М. Горького «Васса Железнова» 
(второй вариант). Режиссер спектак
ля В. . С. Битюпкйй. Художник 
В. А. Людмилин. Роль Вассы Же
лезновой поручена Н. Е. Петипа.

ЮБИЛЕЯ ПРЕПОДАВАТЕЛЯ 
ИНОСТРАННЫХ ЯЗЫКОВ

Исполнилось 35 лет педагогической 
деятельности Любови Леонидовны Ну 
ратовой — декана французского фа-* 
культста Свердловского института 
иностранных языков. Любовь Леони-* 
доена работала в органах народного 
образования, методистом школы взрос
лых Балтийского завода в Ленинграде,- 
заведующей научно^ библиотекой 
Свердловского госунжерситета и од- 
повременно преподавательницей раб
фака и т. д. С 1936 года она-—в ин* 
статуте иностранных языков. С благо
дарностью вспоминают свою требова
тельную учительницу тысячи питом* 
цев тов. Муратовой—инженеры, пё* 
дагогя, научные работники. С любо* 
вью и уважением относятся к ней 
студенты и педагоги Свердловского 
института иностранных языков, гав 

тов. Муратова проявила себя предан* 
ным и высококвалифицированным ра* 
ботинком, активным общественником. 
Коллектив учительского института! 
иностранных языков сегодня отмечает 
юбилей своего старейшего педагога. z

ШЕФСКИИ КРНЦЕРТ
В помещении Свердловского дома! 

печати на-днях состоялся шефский 

концерт при участии работников’ 
свердловских театров4—оперного Ц 
драматического, а также артистов 

I Облрадиокомитета.

В концерте приняли участие ар* 
тисты М А. Токарева, Е. К. Далм 
ская, Т. К. Залеэская, М. П. Виталь,’ 
В. К. Долева. М. П. Званцев, К. IL 
Максимов, П. И. Коломенский, Ф. IL- 
Прищепа, Н. А. Бакакин, И. N. Вад 
гасил, В. Р. Владыкина, Т. В. Ор* 
лова.

Концерт прошел с большим успе<> 
хон. Сбор с него поступил в пользу) 
школьной оздоровительной кампании,

ПОПРАВКА
В опубликованном тексте приняв 

того Верховным Советом СССР на' 
VIII Сессии «Закона о подоходном 

‘ налоге с колхозов» («Уральский ра- 
| бочий» от 5 марта. № 53) в главе 

IV Закона, во втором абзаце статьи 
10 допущена ошибка: напечатано—' 

I «с момента исчисления последнего 
' срока уплаты», следует читать—«е 

момента истечения последнего срока 
уплаты».

ИЗВЕЩЕНИЯ

Сегодня, в 6 часов вечера, в зач 
ле кинолектория Музея рево* 
люции тов. Казаков прочтет лек
цию: «Женский труд в СССР й 
капиталистических странах». ПбЧ 
еле лекции кинокартина «Член 
правительства».

10 марта, в. 8 часов вечера, в 
Доме партпросвещения им. Л. М. 
Кагановича состоится инструктив
ный доклад т. Застеняер—о дне 
Парижской коммуны и МОПР’а. В 
те же часы состоятся лекции тов, 
Рушкис: «Пражская партийная 
конференция 1912 г. Оформление 
большевиков в самостоятельную 
марк-истскую партию» (высшее 
звено),. Тов. Сергеева: «Заключение. 
Чему учит нас История ВКП(б)» 
(высшее звено). Тов. Жарковой: 
«Партия большевиков в период 
подготовки и проведения Октябрь
ской социалистической револю
ции» (среднее звено).

11 марта, в 7 час. вечера, в клу
бе им. Дзержинского открывается 
конференция МОПР’а Сталинского 
района. 12 марта работа конфе
ренции продолжается в типэгра* 
фии издательства «Уральский ра
бочий» (ул. Ленина, № 47, вход 
рядом с театром Музкомедии). I

Ответственный ведан тор

И. С. ПУСТОВАЛОВ.

В ТЕАТРАХ и КИНО1
ТЕАТР 

ОПЕРЫ «БАЛЕТА 
вмени 
*. В- 

Луначарского 
Тел. -’1-ЗЙ-5! 
Нач 1 8ч.ТО ил.

СЕГОДНЯ,
утро, РУСАЛКА 

Ачер,
КНЯЗЬ ИГОРЬ

10- Ш СПЕКТАКЛЯ НВТ
11- Ш КАРМЕН

Просьба ко веем аЯонемеятодержателям 
оваботйться своевременным внесением 

последнего взноса за абонементы.

Доаматиче- .сегодня,
auuii тьатн I утро, ПО ОбЩвДООТуПВ.
СКИН ТвЗТр I ценам от.! р. 50 к. до 11 р. 

Тел. Д1-69-28 *
Д1-30-86

Касса открыта 
с 2 час. дне.

Гач.в! ч.ЗОм.в.
10- П1, СПЕКТАКЛЯ НЕТ
11- П1. абон. 10. ДАМА-НЕВИДИМКА

утро, по общедоступя.

50'к., абон 6, '•
ДАМА-НЕВИДИМКА 
вечер, вне абон.»

ВАРВАРЫ

СЕГО. .НН, 
утро» я бон. 13,

ЦЫГАНСКИЙ БАРОН 
вечер, абон.80, г 

БАЯДЕРКА 
И-Ш, абон. 7 И 24, 

ГОД СПУСТЯ. Абонемен-
тодержатели 24 абонемента прикрепляются 
в кассе театра с 3 до 9 час. веч. Места 

предоставляются равноценные.

. ДЬАГР
Музыкально! 

Еомедих
Тел- Д1-19-46
Нач.в 8ч.80н.в.

Театр гонух 
зрителей

Тел. Д1-збг90

СЕГОДНЯ,
нач. в 12 ч. дня, 

«бон. 18,
МАЛАХИТОВАЯ 
ШКАТУЛКА

нач. в 8 ч. веч., абон 44,
НЕ БЫЛО НИ ГРОША, 
ДА ВДРУГ АЛТЫН 

11-1П, нач. в 4 часа дня, абон. 17,-
ЕДИНАЯ БОЕВАЯ

Концертный зап ГОСФлЛ ' РМОНИИ 
Телефоны Д1-24-14. Д1-09-88.

12, 13, 14, 15 марта 
ТОЛЬКО ЧЕТЫРЕ ГАОТРОЦИ 
ВЕЛООТОКСКОГО ЕВРЕЙСКОГО 

ТЕАТРА МИНИАТЮР.
Иниго *дин унд танцендин 

(напевая и танцуя).
рожинкес мит мандлен

(изюм с миндалем).
Сатирическое ревю в 2-х действиях.

По заявкам скидка.
16 МАРТА, вечер фортепианной муяынп, 

профессор Львовской консерватории 
Леопольд Мщн цер

S3-IH. солист ГАБТ СССР
В, ЛРОН4ШЕВ (барггои)

27-Ш. Г08. джаз БССР п/у
Эдди Рознер (Белосток).

10 МАРТА
Прощальный концерт 

государственного 
ТЕАДЖАЗД РСФСР 

под управлением й при 
участии

Леонида Утесова
и Эдит Утесовой

' ТЕАТР 
Дема культуры 
кеадаг дорож

ников 
имени

НА. Аидреева- 
тея. Д1-62-4в

Билеты продаются. Начало в 9 час. веч.
Клуб работиинов гооторгожяи 

_____  име,и Профинтерна

„БЛОКНОТ АГИТАТОРА** можно 
купить в киосках «СОЮЗПЕЧАТЬ»

Подписка принимается Союзпечатью, всеми почтовыми отделениями и агентст
вами авязи, письмоносцами и общественными распространителями печати в 

организациях я прецприятиях

Оканчивающим школу присваивается ЗВАНИЕ СТРОИТЕЛЬНОГО МАСТЕРА. 
ДЕСЯТНИКА.

ООучвни» вей отрыва от производств». Сров обучения 14 немцев. Паате «а 
обучение 76 рублей в год.

Поступающие подвергаются пспытаниям: по математике, русскому языку, 
Конституции СССР

Испытания с 17 марта. Начало занятий 20 марта.
Заявления е приложением справки с места работы о производственном стаже, 
справки об образовании и кратной автобиографии подавать в канцелярию 

техникума по адресу: ул. Декабристов, 58. Телефоны: Д1-11-60 и Д1-70-90-

Свердловском) отделению 
Трансэнергонадры 

срочно требуются 
квалифицированные 
электросварщики

е. образованием не ниже 7 классов 
на должность инструкторов произ
водственного обучения. 
Обращаться: Свердловск, ул. Сак
ко и Ванцетти, 72, тел. Д1-75-10.

в школу строительных мастеров-десятников. | 
В шнолу принимаются рабочие строительных организаций, имеющие произвол- в 
ственпый стаж на строительстве в качестве рабочего иле бригадира в общеобра- к 

иовательную подготовку в об-еме 5—6 классов неполной средней школы. а, - , ......... ......... |

i

Кинотеатр ВвТвО С ВОСТОЧЭ
Мюд i_ _ _ _ _ _ ..... —

Тел. Д1-22-25 Деткино, нач.: 10, 11-30, 1, 
2-30. 4.

Свердловский архитектурно • строительный техникум 
Наркомхоэа РСФСР .

ОБ'ЯВЛЯЕТ НАБОР

------- ■.......... -■ 12 МАРТА • ч ■---------
БУДЕТ ОТКРЫТ ПРИЕМ ПОДПИСКИ

НА 4-е ИЗДАНИЕ 

полного собрания сочинений В.И.ЛЕНИНА 
Собрание сочинений будет издано в 40 томах.

Срок выхода в течение двух-трех вет.
Прв подписке вносится садатов в раамере 8 рублей.

Подписка будет приниматься осени магазинами КОГИЗ'а г. Свердлов ска и обяасти.

ВНИМАНИЮ ПОДПИСЧИКОВ!

ВАШЕ ДОМАШНЕЕ

mill ,1 
ЕСЛИ НЕТ»

ОБРАТИТЕСЬ
I инспекцию Госстраха, 
I агент) 
ион а сбериасе) 
(города Смрдаокм),

Сегодня детский утренник
ЦИРК НА СЦЕНЕ

Начало в 1 час дня. Билеты 1 руб. 50 коп.

к«|Л»га»Ш1Япетя1тв1Г1ш:1®11ягаи|11Ж111»т11|:т11»|11ИВ111Я1яп»1а:1||||1а1|!дпипв||11вввв

РЕШЕНИЕ

Тресту Уралэолото
ТРЕБУЮТСЯ
для работы в Красиоуральснон 
районе:
ПЛОТНИКИ, ПЕЧНИКИ. 
ЗЕМЛЕКОПЫ.

Проезд оплачивается.
Для работы на предприятиях 
и в тресте:
ГОРНЫЙ ИНЖЕНЕР, ИН
ЖЕНЕРЫ-ГИДРОТЕХНИКИ 
МЕХАНИК, КОНСТРУКТОР 
ОПЫТНЫЕ БУХГАЛТЕРЫ 
ТЕХНИКИ-СТРОИТЕЛИ. РА 
БОТНИКИ ПО НОРМИРОВА 
НИЮ.

Обращаться: ул. Ленина, 24-а, 
4-й этаж. комн. 87. отдел кадров

ПРИНИМАЕТСЯ ПОДПИСКА 
НА ОБЛАСТНОЙ ЖУРНАЛ

„БЛОКНОТ 
АГИТАТОРА4' 

Подписей цен 1 рубль в мвмц.

Сзочно требуются 

ДЛИ РАБОТЫ 8 ГОРОДЕ,
Инженер * технолог по 
топливу
Инженер - технолог По 
елеваторно - складскому ховяй* 

. «тву.
Инженер-металлург. 
Инженер до цветным метал- 
лам.
АгрОНОМ • высшям обра
зованием
Инженер-электрнк. 
Врач хирург-терапевт. 
Квалифицированные 
машяОДисткя. 
Квалифицированная 
секретарь-стеногра
фистка, плановик-вко- 
ВОМИСТ в от*езд.

Обретаться: I. Свердловск, Дом яромыт- 
леяности, 3-й блок, 3-й этаж, комн. М 1 
яли по телефону Д1-61-36.

meieteMfa«v<*feieiei«««ee<eieieieeBreieie>*>eiew»ei**e««*ow«*aie'e« 
: Мастерской У кмавтомат i 
I при УНИХИМ-е j
; . ерочно ТРЕБУЮТСЯ для ра- »
а боты в мастерской:
? текзр» по металлу 5-го розрпда, |
| столяр 5-го разряда,■ |

олмтромоитер 7-го ралрлда, ! 
слесарь инструем- 
талькне 7-п разряда. >

< Обращаться: улица 8 марта. 5. • 
; УНИХИМ. мастерская Химавтомат, ’ 

телефоны Д1-08-51 в Д1-80-60. •
Ф*е«о»еьн>о>е,е*о*«>е>е<е*е>е>о*е*е'0'В*о*о<е>о,о>е1««о<о*аж»о«о,о«4

Лирический фильмКинотеатр __________,yL___
Октябрь Весенний поток

Тел. Д1-02-66 Нач.: 1, 2-45, 4-20, 6, 7-35, 
9-15, 10-45.

Детвяяо: ДЖУЛЬВАРС, нач. в 11.
9-15, 10-45.

Н ач.: 5-45• 7-80»JM 5» .10-5 Oj Капотеа*П)

г Севкино
■ 7ел. Д1-47-43 

Кинотеатр 
tn MaiKCBCKoro 
тел. Д1-79-04

Салават Юлаев
Нач.: 10-30, 12, 1-30, 8, 

4-30, 6, 7-30, 9, 10-30-

Любимая девушка
Нач.: 4-40, 6-20. 8, 9-40.

Деткино: ДУМА ПРО КО
ЗАКА Голоту 

Начало: 11-40, 1-20, 3.

РоГ& "W* КижвТел. J Т-93-85 Нач.: 7, 8-45, 10-30. 
Деткино: МИНИН и ПОЖАРСКИЙ
■ Н Г*. 10. И-li. >-30, 4-45.

СЕГОДНЯ -втг«»в

ИППОДРОМ бега Начало в А я»

Кввотеа<гр
Темп

■а УЗТМ 
Тел. Д1-90-00 

дОб. 5-28-

Сегодня и ежедневно

Салдват Юлаев
Наны 6-40, 8-40, 10-30. 

Деткино: нач.11-40, 1-20,3.

в
i

исполнительного' комитета Свердловского областного совета 
депутатов трудящихся.

гор. Саердлеаск. М 530 28 февраля 1941 г.

О ЛИКВИДАЦИИ ПОРОЖНИХ ПРОБЕГОВ 
АВТОТРАНСПОРТА.

В исполнение поет'ноейения зкономического совета при СНК СССР от 8/11 
1941 г. Nt 212 испопном областного совета РЕШИЛ,

'X ВозлоЛить ва Свердловское областное 
загрузку автомашин, следующих без груза по 
лярного движения автотрансп орта.

2. Обязать руководителей государственных _ __ _ ____
ных хозяйственных оргаяиза ций всех наркоматов и ведомств, 
за исключением НКО и НКВМФ, предоставлять весь порож
ний автотранспорт для его загрузки транспортно.экспедицион. 
ным конторам Свердловского областного автоуправления, рас. 
положенным по пути следования автомашин.

3 Во изменение постановления президиума Свердоблиепол. 
кома от 9/ХП—39 г № 3048. п 3 установить; что 70% взимае
мого тарифа за попутные грузовые перевозки поступают в ав. 
тохозяйетва, на автомашинах которых производится перевозка 
грузов, а 30% остаются в распоряжения транспортно.экспеди. 
ционных контор аэтоуправле ния

4. Разрешить автохозяйст вам производить • доплату шофе. 
рам к их основному заработку за использование пороЖних 
пробегов при работе на авто машинах и на автомашинах с 
прицепами общей грузопод'емностью до 2-х тонн—8 коп., до I 
4 тонн—8 коп. я свыше 4-х тонн—4 коп. за каЖдый тонноки- 
ломётр.

5 Разрешить установить в автомобильных хозяйствах ве
домственных организациях ф >нд премирования За ис польз on а. 
ние пороЖних пробегов для руководителей автохозяйств, тех. 
руков и работников зкеплоата Ции, образуемый путем отчисле" 
ний 2% от доходов, получаемых за перевозку грузов в порок, 
нем направлении

8 Доплату шоферам и вы дачу премии производить за счет 
средств, получаемых автохозяйствами наркоматов и ведомств 
за перевозку грузов в порок чем направлении

7 ОБЯЗАТЬ СВЕРДЛОВСКОЕ ОБЛАСТНОЕ АВТОУПРАВ 
ЛЕНИВ И ГОСАВТОИНСПЕКЦИЮ ОРГАНИЗОВАТЬ СИСТЕ 
МАТИЧЕСКИЙ КОНТРОЛЬ ЗА ВЫПОЛНЕНИЕМ НАСТОЯ* 
ШЕГО РЕШЕНИЯ. И РУКОВО ДИТЕЛЕЙ, УКЛОНЯЮЩИХСЯ 
ОТ ВЫПОЛНЕНИЯ ЕГО, ПРИВЛЕКАТЬ К СУДЕБНОЙ ОТ 
ВЕТСТВЕННОСТИ.

Зам. председателя исполкома Свердловского 
облсовета депутатов трудящихся СГЕШ08.

Секретарь исполкома Свердловского 
облсовета депутатов трудящихся ПОСТОВДЛОВ.

автоуправление 
трактам регу.

в кооператив. s
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еимийтжжя»т«|1«1мг1ЯМ111еяи ...........................
Уральский индустриальный институт имени С. М. Кирова | 

. приступил к оргавивации ион го приеаяа отудоитоа на вое I 
ЮгОЫ ■ СПЕЦиаЛьНОСТИ очяогО а ааочнот отделений фякульте- в 
тов металлургия черных металлов, металлургии цветных металлов, § 
жнжеиерно-екоиомичесного. строительного, химике ■ технологического, в 
мехнвического и энергетического, а также вечернего отделении ыехани- в 
веского факультета.
В 1941 Т. будет принято яа 1-0 курс очного отделения 1200 человек, S 
Ваочного отделения—750 человек ■ вечернего отделения прв Уралмаш- S 
ваводе—50 человек.

Все запросы направлять по адресу: г. СВЕРДЛОВСК, 9, ВТУЗГОРОДОК. 1 
главный учебный корпус УИЙ имени С. М Кирова, Приемной комиссии ила | 

по телефону Д1-72-42-
---------- ■.....: . . ’ , „ ■ ______ ДИРЕКЦИЯ. S

ВОЗЬМУ м прокат ПИАНИНО,
Предложения по телефону fll-tl-48.

йтою]1влЕний толеф, Д1”89”05,

Гм-журв. тип. иид-ва «Ур. рябочя, Свердлове®, ух Лепя* 47. Заказ № 2281, НС10391. Тираж 65004.


